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Bola vai rolar pelo 
Campeonato Regional 
de Futebol Suíço

Sábado é dia de desfile 
da independência no 
Centro de Gaspar

Gaspar na TV
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Jovens talentos de Gaspar estão ganhando des-
taque em rede nacional. Enquanto Luana Berti 

brilha no The Voice Brasil, da Rede Globo; Marcos 
Joaquim Martinelli, o ‘Marco Véio’, participou da 

gravação do programa The Noite, do SBT.

Jotaka Supermercados 
compra Mercado Frei Solano

Jotaka Supermercados 
compra Mercado Frei SolanoHora de quitar as dívidas com o município

PÁGINA 8
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A Área Azul de Gas-
par está deixando nova-
mente a desejar. Apenas 
um agente faz as noti-
ficações. Ele não con-
segue abranger todas 
as ruas. Com isso, há o 
abuso de alguns comer-
ciantes que deixam seus 
veículos estacionados 
em frente as lojas, tiran-
do a vaga dos clientes. 

Diariamente havia entre 
150 e 200 notificações. 
Hoje caiu para a casa 
das 50. E é bom lembrar 
que aquela carência de 
10 minutos que havia 
era muito bom. Não sei 
porque tiraram. Bem 
que podia voltar. Nem 
só de punição vive o ho-
mem, mas de bom sen-
so também.

O gasparense dom 
Evaristo Spengler, bis-
po da prelazia de Ma-
rajó (PA), ocupou a 
tribuna da Câmara dos 
Deputados na quarta-
-feira, dia 4 de setem-
bro. Dom Evaristo leu 
um trecho da carta 
aprovada pelos bispos 
em encontro realizado 
na última semana, em 
Belém (PA), e alertou 
sobre o “contexto glo-
bal de disputa” no qual 
a Amazônia está inse-
rida e citou palavras 
do Papa Francisco “O 
Papa já havia denun-
ciado em Puerto Mal-
donado, na Amazônia 
peruana, em janeiro de 
2018, que a Amazônia 
é um território em dis-
puta, é um território 
disputado por visões 
de mundo diferentes, 
por diferentes modos 
de ver a relação com 
o ambiente. São mo-
dos diferentes de tra-
tar com a economia. 

De um lado vemos os 
povos tradicionais, in-
dígenas, quilombolas, 
ribeirinhos que preser-
vam o meio ambiente, 
até o enriquecem. Do 
outro lado, vemos o 
agronegócio, vemos 
as madeireiras, as mi-
neradoras invadindo, 
poluindo o meio am-
biente”

O deputado Alessan-
dro Molon agradeceu 
pela realização do Sí-
nodo para a Amazô-
nia, no próximo mês 
de outubro, e pediu 
que transmitisse à Pre-
sidência da CNBB e ao 
Papa Francisco a “ale-
gria com a realização 
e com a escolha deste 
tema”. Molon também 
reforçou que os parla-
mentares querem “que 
a Igreja continue com 
a sua coragem de colo-
car o dedo na ferida e 
de dizer o que precisa 
ser dito sobre a preser-
vação da Amazônia. É 

grande a nossa espe-
rança com o que sairá 
do Sínodo da Amazô-
nia”, finalizou.

Dom Evaristo agra-
deceu e reforçou que 
“a Igreja continuará a 
ser profética, a denun-
ciar o que deve ser de-
nunciado, o que está 
contra os desígnios de 
Deus na terra”.

O ato contou com a 
participação da CNBB, 
da REPAM-Brasil, do 
Conselho Indigenista 
Missionário, das Pon-
tifícias Obras Missio-
nárias, do Centro Cul-
tural Missionário e da 
Conferência dos Reli-
giosos do Brasil e da 
Associação Nacional 
de Educação Católica 
(Anec), além de enti-
dades da sociedade 
civil como o Núcleo 
de Estudos Amazôni-
cos da Universidade de 
Brasília e a Sociedade 
Maranhense de Direi-
tos Humanos.

Área Azul deficitária

NA TV Dom Evaristo Spengler
Por Gilberto Schmitt
gilberto@cruzeirodovale.com.br

Chumbo

Não dá para acreditar. Mudou novamente o 
administrador do Hospital de Gaspar. E espe-
ro que a prefeitura não convoque mais uma 
coletiva de imprensa para anunciar os novos 
administradores. A imprensa e a comunidade 
já estão cansadas desse suruba (troca-troca). A 
casa de saúde sempre está na UTI. E olha que a 
prefeitura injeta dinheiro lá. Deve ter um burro 
ou urubu enterrado naquele morro. Ou esper-
talhões de plantão...

O vereador Ciro André Quinti-
no foi flagrado almoçando na 
quinta-feira com o advogado e 
ex-parlamentar Marcelo Brick. 
Juntos, no restaurante Beiro Rio, 
pareciam conversar sobre algo 
importante. 

Será que 
vem 

novidades 
por aí?

Nova administração no hospital

Almoço CNBB/LUIZ LOPES JR

A gasparen-
se Luana Berti 
está mandan-
do muito bem 
no The Voice. 
E o ‘Marco 
Véio’, aquele 
menino do ví-
deo engraça-
do de 2014, 
está voltando 
às telinhas. Ele 
gravou essa se-
mana uma par-
ticipação no 
programa do 
apresentador 
Danilo Gentili, 
no SBT. É Gas-
par mostrando 
que tem talen-
to para dar e 
vender. 

E fica o re-
gistro da tor-
cida para que 
Luana chega à 
grande final do 
The Voice.
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Cartas

03/08 – Arnaldo José Spengler
Faleceu às 19h58 de terça-feira, 3 de setem-
bro, no Hospital Santa Isabel em Blumenau, 
aos 81 anos, Arnaldo José Spengler, morador 
do bairro Sete de Setembro. Deixa viúva Val-
demira Spengler, cinco filhos, dez netos e um 
bisneto. O sepultamento foi realizado quarta-
-feira, dia 4, no Cemitério de Gaspar.

01/09 – Zeny de Aguiar
Faleceu às 11h30 de domingo, 1º de setem-

bro, no Hospital Marieta Konder Bornhausen 
em Itajaí, aos 80 anos, Zeny de Aguiar. Deixa 
seis filhos, 12 netos e quatro bisnetos. O se-
pultamento foi realizado segunda-feira, dia 
2, no Cemitério Municipal de Gaspar

30/08 – Hércules Geraldo de Oliveira
Faleceu às 15h15 de sexta-feira, 30 de agos-
to, no Hospital Santa Isabel em Blumenau, 
aos 76 anos, Hércules Geraldo de Oliveira, 
morador do Centro de Ilhota. Deixa viúva Ma-

ria Zimmermann de Oliveira, filhos e netos. 
O sepultamento foi realizado sábado, dia 31, 
no Cemitério Municipal de Ilhota.

30/08 – Vandelin Ferretti
Faleceu às 5h02 de sexta-feira, 30 de agosto, 
no Hospital de Gaspar, aos 83 anos, Vandelin 
Ferretti, morador do bairro Ilhotinha. Deixou 
viúva Maria Ferretti, oito filhos, 17 netos e um 
bisneto. O sepultamento foi realizado sába-
do, dia 31, no Cemitério Municipal de Ilhota.

Falecimentos

Opinião 
Interessante ver como há pes-

soas invejosas e raivosas. Detes-
tam o sucesso alheio, julgam e 
opinam sem conhecer. Possivel-
mente, essas mesmas pessoas são 
aquelas que quando o poder pú-
blico executa uma via, precisa de 
uma doação de meio metro terra 
e não aceitam, exigem indeniza-
ção. Gaspar precisa de mais “Pa-
cas”, que doam terrenos para de-

senvolvimento, financia obras e 
ajuda ou ajudou todas as entida-
des do município. Desafio aqueles 
que julgam sem saber a fazerem 
mesmo. Caso não possam doar 
nada, façam um serviço voluntá-
rio, já é um bom início. Parabéns, 
Osvaldo Schneider, o senhor é 
um exemplo a ser seguido. Muito 
obrigado. Viva, Gaspar!

Carlos Roberto Pereira, 
via Facebook

Terrenos baldios 
A fiscalização não funciona. Estou há dois anos ligan-

do pra fiscalização para falar sobre três terreno locali-
zados ao lado de minha casa. Com mato grande, até 
ratazana aparece por aqui. Denunciei várias vezes para 
a prefeitura, mas ninguém aparece para ver a situação.

Lilyt Pinto, via Facebook

Olhando a Maré 
Parabéns, senhor Herculano 

Domício! Como é bom saber que 
há pessoas atentas ao que está 
acontecendo em nossa cidade! 
Você gera um bela reflexão...

Marcelito Oliveira, 
via Facebook

Criminalidade 
Entraram no meu imóvel, localizado no 

bairro Coloninha, em frente ao mercado Top. 
Vandalizaram e furtaram. Enquanto isso, os 
trabalhadores continuam a pagar seus os 
impostos e multas. Mas ninguém faz coisa 
alguma [para diminuir a criminalidade].

Eduardo Arend, via Facebook

Despedida 
Um homem que 

fará muita falta. 
Mas deixou ótimo 
exemplo. Vá com 
Deus, senhor Her-
cules de Oliveira. 
Estou muito triste.

Vera Franco, 
via site

Trânsito 
A Secretaria de Obras poderia 

pelo menos arrumar o asfalto da 
rua Doutor Nereu Ramos, onde 
havia as lombadas nesse trajeto, 
porque ficou uma “elevação” no 
asfalto muito grotesca!
Sandro Raulino, via Facebook
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Com a grande procu-
ra por locações de curta 
temporada e com a fa-
cilidade de locações por 
aplicativos específicos, 
é inevitável o surgimen-
to de conflitos em con-
domínios. O que fazer? 
Liberar? Proibir? Pode 
ou não utilizar as áreas 
comuns como piscina, 
academia, quadra de 
tênis? 

São muitas as dúvi-
das que pairam no ar 
sobre esta modalidade 
de locação, e isso vem 
tirando a paz de muitos 
moradores e administra-
dores de condomínios. 
Fato é que isso é uma 
realidade, não vai voltar 
atrás e temos que nos 
adaptar da melhor for-
ma de atender a todos, 
tanto o proprietário re-
sidente que realizou seu 
sonho de ter uma mora-
dia própria, quanto ao 
proprietário investidor 
que também tem o so-
nho de empreender no 

ramo imobiliário. Como 
é irreversível, então a 
melhor opção é se ade-
quar e aderir um padrão 
que vem sendo utilizado 
no mundo todo.

A questão do aces-
so é um dos itens mais 
importantes, haja visto 
que precisamos garantir 
a segurança de todos os 
moradores e usuários do 
condomínio. O proprie-
tário que desejar fazer 
este modelo de locação 
deve antes de tudo criar 
métodos para facilitar a 
identificação dos cola-
boradores da portaria e 
administradores do con-
domínio.

Deve enviar, com no 
mínimo 24 horas de 
antecedência para a 
administração do con-
domínio, toda a qua-
lificação do hospede, 
como nome, números 
de documentos, se for 
estrangeiro, cópia do 
passaporte, data de en-
trada e saída, número 

de hospedes que será 
permitida a entrada e se 
ele poderá levar acom-
panhantes, amigos, 
familiares e visitantes 
para o imóvel. Caso o 
regulamento interno do 
condomínio seja omisso 
quanto ao uso das áreas 
comuns como piscina, 
sauna, academia, o pro-
prietário deve informar 
se o hospede está per-
mitido utilizar essas áre-
as ou se há alguma res-
trição. Também, é muito 
comum o proprietário 
instalar uma fechadura 
na porta da unidade co-
dificada, onde somente 
o proprietário irá dispo-
nibilizar a senha para o 
hospede.

Muito importante res-
saltar que em hipótese 
alguma os colaborado-
res do condomínio po-
dem fazer qualquer tipo 
de trabalho voltado para 
unidade autônoma, pois 
a responsabilidade total 
da operação é do pro-

prietário, como check 
in, check out, serviços de 
transporte, entrega ou 
substituição insumos da 
unidade, como lençóis, 
cobertores, toalhas, ele-
trodomésticos, etc. Aos 
colaboradores do con-
domínio, cabe fazer a 
identificação, orientar 
o hospede nas depen-
dências do condomínio 
e manter a ordem para 
um bom convívio entre 
todos. 

Alguns condomínios 
mais tradicionais não 
aceitam muito bem esta 
prática, devido à gran-
de rotatividade de pes-
soas nas dependências 
do condomínio. Mas 
se você olhar pelo ou-
tro lado, essa troca de 
experiência e cultural, 
gastronômica, além de 
conhecer outras pesso-
as, outros países, outros 
costumes, é algo que 
agrega muito para edu-
cação e socialização de 
qualquer pessoa.

4  
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Por João Xavier, especialista em gestão condominial

Locações de curta temporada em aplicativos

Artigos

Você sabia que, mensal-
mente, a guarnição do Cor-
po de Bombeiros e a equipe 
do Samu atendem número 
considerável de quedas da 
própria altura em Gaspar? 
Todo cuidado é pouco. Se 
tratando de saúde, esse cli-
chê merece ainda mais des-
taque no seu dia a dia. Os 

dados, apesar de não-alar-
mantes, podem ser diminu-
ídos com ações preventivas 
e possíveis de serem pra-
ticadas dentro de nossas 
próprias casas, para toda a 
família. 

Para evitar qualquer aci-
dente, o primeiro passo é 
entender como eles podem 

acontecer. Nesta edição, a 
reportagem do Cruzeiro do 
Vale procurou profissionais 
treinados e que atuam dia-
riamente no atendimento e 
prestação de socorro na ci-
dade. O objetivo é informar 
a população sobre o que fa-
zer nesses casos, seja como 
vítima ou testemunha.

Editorial
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NOSSO CARINHO PARA QUEM SE DEDICA EM CUIDAR 
COM TANTO AMOR DOS NOSSOS MELHORES AMIGOS.
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Olhando a Maré
Herculano Domício
herculano53@hotmail.com

TRAPICHE
Lá em 2009 bem que previ e fui 

duramente perseguido. O jornal 
Cruzeiro do Vale também por 
desnudar o que não estava cla-
ro. Pois é! Esticaram tanto que 
agora não está fácil vida da Say 
Muller Serviços Ltda., empresa 
gasparense criada do nada pelo 
ex-prefeito Pedro Celso Zuchi e 
o ex-presidente do Samae, Lo-
vídio Carlos Bertoldi, ambos do 
PT, para recolher o lixo orgânico 
de Gaspar. Os planos eram bem 
mais amplos.

A Say Muller cresceu, tornou-se 
uma concorrente incômoda no 
mercado, alinhou-se a outros po-
líticos para crescer, internamente 
fez uma ruptura de poder e já no 
tempo de Zuchi, a relação se dete-
riorou com os donos do poder po-
lítico. Nos últimos tempos ela virou 
manchete e seguidamente. Não só 
pelas dúvidas levantadas aqui, mas 
pelas ações em outros municípios 
onde atuava.

A última delas foi a respeito 
do trabalho que a Say realizava 
em Ituporanga. Deu até afas-
tamento do prefeito e cadeia 
para os envolvidos. Divulgação 
por aqui, só nesta coluna. E o 
que apareceu na prefeitura de 
Gaspar na semana passada e foi 
respondida nesta pelo secretário 
da Fazenda e Gestão Adminis-
trativa, Carlos Roberto Pereira? 
Um ofício. Ele pediu todos os pa-
gamentos que Gaspar fez à Say 
Muller. E quem quer? O Gaeco 
– Grupo de atuação Especial de 
Combate às Organizações Crimi-
nosas - de Itajaí.

Fake News. O Sindicato Rural de 
Gaspar, na voz da sua presidente 
Ivanilde Rampelotti, por aplicati-
vos de mensagens e a secretaria 
de Agricultura e Aquicultura de 
Gaspar nos contatos que faz com 
os colonos, acusam os vereadores 
da oposição de serem os respon-
sáveis pelo corte no fornecimento 
do adubo orgânico, decorrente do 

processamento do fumo em folha 
na unidade de Blumenau.

Tudo mentira. E ela tem perna 
curta.  A própria Souza Cruz aca-
bou com a jogada dos políticos 
para culpar os vereadores de 
Gaspar. Anunciou esta semana 
o fechamento da unidade indus-
trial de Blumenau que funciona-
va desde 1956. Sem atividade 
por lá, não há “sobra” de folhas, 
talos e outros produtos que se 
transformam em adubo orgâni-
co e é distribuído aos colonos da 
região.

A intenção da secretaria de 
Agricultura de Gaspar tocada por 
André Pasqual Waltrick, PP, era se 
vingar dos vereadores – principal-
mente de Dionísio Luiz Bertoldi, PT 
- que denunciaram o uso irregular 
de equipamentos públicos em pro-
priedades particulares, incluindo 
destruição de Área de Preservação 
Permanente. A denúncia foi parar 
na Polícia Ambiental e no Minis-

tério Público e tende a dar com-
plicações das brabas. Vergonhosa 
retaliação política. É uma marca do 
atual governo. É também um sinal 
de como será a campanha eleitoral 
do ano que vem.

Troféu. O gasparense Eder 
Muller registrou um Boletim 
Policial de Ocorrência; fez foto 
do ato em que o funcionário 
comissionado do Samae de Gas-
par, Denilson Cechetto, acompa-
nhou Gilberto Goedert, à casa 
de Eder e o ameaçou pelas pos-
tagens. Nela denunciou aciden-
tes provocados por Gilberto diri-
gindo, sem a devida habilitação, 
um caminhão da autarquia.

Denilson saiu do Samae onde 
era chefe de Frota. No dia seguinte 
estava nomeado como comissio-
nado na coordenadoria geral da 
diretoria geral administrativa da 
prefeitura. Um ato político. Até o 
fechamento desta edição, nenhu-
ma sindicância tinha sido aberta 

para apurar o caso denunciado 
por Eder.

Objetivo do Refis – a tal recu-
peração fiscal onde os devedo-
res têm juros, correção, multas 
e às vezes, até o principal per-
doado pela gestão pública – se-
gundo, o ex-ministro Antônio 
Palocci, PT, na delação premia-
da conhecida esta semana: fa-
zer caixa de campanha eleitoral 
com parte do que é perdoado 
aos devedores. E o Congresso 
estava junto na jogada. Não há 
santo na história de interesses. 
Só bons pagadores enganados.

Na segunda-feira, às 19h30min, 
haverá no Raul’s, uma reunião co-
memorativa do Dia do Médico Ve-
terinário para profissionais, acadê-
micos e convidados. A promoção 
é do Núcleo Regional Associado 
de Gaspar e Região. Haverá uma 
palestra de Danielle Fucks sobre 
“Marketing Digital e Mídias Sociais 
para Resultado”.

Vamos rever os discursos dos políticos 
que se distanciam da realidade dos seus 
eleitores? No dia 17 de janeiro de 2014, o 
prefeito Pedro Celso Zuchi, PT, disse numa 
entrevista exclusiva ao jornal Cruzeiro do 
Vale, que Gaspar dispunha de R$39 mi-
lhões do governo Federal, via o PAC para 
implantar o sistema de coleta e tratamen-
to de esgotos dos bairros Santa Terezi-
nha, Sete de Setembro e Centro. Zuchi 
faria disso a grande bandeira na dobradi-
nha com a ponte do Vale. E mais de cinco 
anos depois? Só a ponte. O prefeito Kle-
ber Edson Wan Dall, MDB, em campanha, 

apostou na ideia para desmoralizar o seu 
antecessor. Resultado? Nada até agora! O 
Samae é tocado pelo mais longevo dos 
vereadores, José Hilário Melato, PP. Uma 
boca política. A autarquia até possui uma 
estrutura de empregos e salários para a 
área de esgotos. Como reportei há dias 
aqui, sequer consegue fazer funcionar 
uma mini rede coletora e estação trata-
mento de esgotos que o governo Federal 
construiu na reurbanização do Jardim Pri-
mavera, no bairro Bela Vista. É, então, o 
Rio Itajaí Açú a fossa. É o real retrato de 
uma administração pública. Triste!

Blumenau saiu na frente e nos deu a 
lição. Gaspar, vizinha deu as costas. O Sa-
mae de lá, orientado, sob liderança, foi à 
luta e fez uma concessão. E só por isso, 
saiu de 4,8% - tocados pela autarquia 
blumenauense - em 2010 quando o ex-
-prefeito João Paulo Kleinunbing, DEM, 
resolveu peitar o problema, à polêmica 
ideológica e tirar a cidade da fossa em 
que se encontrava. O ex-prefeito Napo-
leão Bernardes, hoje PSD, posteriormen-
te, ao invés de parar – e que seria nor-
mal se fosse em Gaspar - sob dúvidas, 
também enfrentou os questionamentos 

e fez os ajustes econômicos. Resultado? 
Hoje Blumenau coletará e tratará até o 
final deste ano 49% dos esgotos de uma 
cidade com mais de 357 mil habitantes 
e cuja população cresceu 15% em dez 
anos. Já pensou se todo esse esgoto fos-
se jogado no Rio como ainda faz Gaspar 
de 69 mil habitantes? O meio ambiente 
padece no caso de Gaspar. A saúde das 
pessoas está exposta. O que verdadeira-
mente avança aqui é o atraso, as descul-
pas e a incapacidade de buscar a solução 
para um problema que só se agrava. 
Acorda, Gaspar!

Eu, pessoalmente, vou 
mais longe. Essa grana 
deveria, na verdade, ser 
destinada à outras prio-
ridades dos brasileiros e 
gasparenses como edu-
cação, saúde, segurança 
e obras de infraestrutu-
ra. Falta capacidade à 
privatização ou à conces-
são. Em Gaspar, devido a 
inanição técnica e à in-
competência política dos 
gestores, nem uma, nem 
outra coisa. Esse dado 
mostra o atraso dos po-
líticos para as urgências 

da sociedade; adia-se 
um drama: 92% das resi-
dências têm celular e só 
54% - e Gaspar é perto 
de zero – têm acesso à 
coleta de esgotos. Como 
94% das empresas de sa-
neamento são estatais, 
não estão capitalizadas, 
os estados e municípios 
falidos, é facilmente de 
se concluir que estamos 
condenados a conviver 
com o fedor, a doença e 
o atraso. Quer mais um 
exemplo antes de pros-
seguir? Se não fosse a 

iniciativa privada, o tal 
Anel Viário Urbano de 
Gaspar, não teria saído 
do papel e ilustrado a 
propaganda do prefeito 
Kleber. A parte pública 
– que é da prefeitura - 
patina e é incerta, apesar 
dos recursos disponíveis 
aprovados pelos verea-
dores inclusive da opo-
sição. Ou seja, políticos 
e governos são lentos, 
enrolados, gastadores, 
não prestam contas e 
não dão soluções aos ci-
dadãos.

E por que acontece isso? 
Falta liderança, equipe e 
compromisso do gover-
nante com a cidade, os ci-
dadãos, o meio ambiente, 
o futuro e com a saúde de 
todos. Simples assim! Tra-
tar esgotos não é priorida-
de; não é foco, nem mais 
no discurso. Com tantas 

obras simples por aqui 
sem projeto – e que estão 
sendo questionadas nos 
tribunais – ou com proje-
tos comprometidos, como 
Kleber daria conta de algo 
tão complexo, entretanto, 
urgente e necessário para 
a cidade e o povo como 
é a coleta e o tratamento 

do esgoto? Outra! Apesar 
de “disponíveis” se houver 
projetos, capacidade técni-
ca e vontade política esse 
dinheiro fica preso, sem 
uso, apesar do prefeito 
estar em Brasília rotinei-
ramente todos os meses, 
como aconteceu mais uma 
vez esta semana.

Saúde e Meio Ambiente comprometidos I

Saúde e Meio Ambiente comprometidos IV

Saúde e Meio Ambiente comprometidos III

Saúde e Meio Ambiente comprometidos II
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No Centro, solenidade inicia às 8h30; no Belchior, às 10h

7 DE SETEMBRO

Mais uma cerimô-
nia em homenagem 
à Proclamação da In-
dependência do Brasil 
acontece em Gaspar. 
O tradicional desfile 
cívico ocorre no sába-
do, dia 7 de setembro, 
data em que o país foi 
declarado república. 
Como de costume, 
toda comunidade gas-
parense vai se reunir 
para marchar ou assis-
tir às apresentações na 
rua Coronel Aristilia-
no Ramos, no Centro. 
Para este ano, porém, 
o trajeto sofreu algu-
mas alterações.

O início da sole-
nidade está previsto 

para 8h30, em frente 
à Sociedade Cultural 
Recreativa Alvorada, 
com a participação de 
instituições de ensino, 
entidades e demais 
convidados. Ao chegar 
na Praça Getúlio Var-
gas, os participantes 
do desfile viram à es-
querda e seguem pela 
rua São Pedro.

Conforme a Direto-
ra de Cultura do muni-
cípio, Neida Beduschi, 
o tema do desfile des-
se ano é livre. “Ficou a 
critério de cada escola 
definir o assunto que 
vai abordar nas orna-
mentações”, explica. 
Além do desfile dos 

estudantes, haverá 
apresentações de fan-
farras, e desfiles de 
órgãos como Corpo 
de Bombeiros e Polícia 
Militar.

Programação
Desde o dia 31 de 

agosto, a Secretaria de 
Educação e a Diretoria 
de Cultura de Gaspar 
estão promovendo co-
memorações em prol 
da Proclamação da In-
dependência do Brasil. 
Diariamente, alunos 
gasparenses participam 
de ações como o haste-
amento das bandeiras, 
execução do hino na-
cional, municipal e da 

independência, além 
de sessões comemora-
tivas. As homenagens 
alusivas à Semana da 
Pátria têm como fina-
lidade conscientizar 
os estudantes sobre a 
importância da pátria 
e da história do Brasil, 
estimulando o senti-
mento de patriotismo 
e atitudes de respeito 
com os símbolos na-
cionais.

Belchior e 
Barracão
A l é m  d o  d e s f i -

le programado para 
acontecer no Centro, 
o dia 7 de setembro 
será  marcado a in-
da pelo tradicional 
desf i le  do Distr i to 
Belchior. O ato inicia 
às 10h, com saída 
da unidade de saúde 
do Belchior, na rua 
Germano Til lmann. 

A marcha segue pela 
rua  Bon i fác io  Ha -
endchen e vai até o 
campo de futebol do 
Salão Harmonia, na 
rua Antônio Schmitz. 
Em caso de chuva, o 
desfile será realizado 
dentro do Ginásio de 
Esportes.

O desfile da inde-
pendênc ia  no Be l -
chior já aconteceu no 
dia 31 de agosto. Na 
oportunidade, quatro 
instituições de ensino 
participaram: Escola 
Marina Leal Vieira, 
Escola Luiz Franzói, 
CDI Thereza Beduschi 
e CDI Prof.ª Mercedes 
Melato Beduschi.

A movimentação na Arena 
Multiuso de Gaspar foi grande 
no último sábado, dia 31 de 
agosto. Na data, a Apae de 
Gaspar realizou mais uma edi-
ção da sua tradicional feijoada 
e, paralelamente, promoveu a 
primeira edição da ‘Inclusão 
Off Road’. Somando os dois 
eventos e a grande participa-
ção da comunidade gaspa-
rense, o educandário teve um 
lucro de mais de R$41 mil.

A feijoada
Foram vendidos 1.311 

cartões de feijoada ao valor 
de R$30,00 cada. A arre-
cadação com a venda dos 
cartões somou R$39.330,00. 
Somando as demais arrecada-
ções, como venda de bebidas, 
roda do bicho e venda de 
blocos de rifa da federação, 
o valor bruto movimenta-
do no evento chegou em 
R$92.916,00. As despesas so-

maram R$51.214,00 e o lucro 
foi de exatos R$41.702,00.

Inclusão Off Road
A primeira Inclusão Off 

Road promovida pela Apae 
de Gaspar atraiu a atenção 
dos alunos, pais, funcionários 
e também da comunidade 
gasparense.Houve passeio em 
carros 4x4 nas vias públicas de 
Gaspar, incluindo subida do 
morro da Igreja Matriz pela 
escadaria.

Você quer conhecer os trabalhos da Câmara de 
Vereadores de Gaspar? Agora, ficou ainda mais fá-
cil. Basta acessar o site www.camaragaspar.sc.gov.
br e realizar o agendamento. 

No lado direito da página inicial, está localizado 
o ícone ‘Agende sua visita’. Ele fica dentro da colu-
na ‘Transparência’, logo abaixo de ‘Entendendo o 
Poder Legislativo’. Ao clicar, você terá acesso a três 
opções de agendamento: ‘Instituições de Ensino’, 
‘Associações/Entidades’ e ‘Individual’.

Selecione a opção desejada, preencha os dados 
solicitados e clique em ‘Enviar’. A partir disso, você 
receberá um e-mail para confirmar a visitação.

Sábado é dia de desfile

Apae de Gaspar lucra mais de R$41 mil em feijoada Conhecendo a Câmara
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Mais uma mudança 
em relação à adminis-
tração do Hospital Nossa 
Senhora do Perpétuo 
Socorro acaba de ser 
anunciada. A direção da 
Casa de Saúde pertence, 
agora, a uma Comissão 
Interventora, formada 

por profissionais da área 
da saúde e servidores 
municipais. A informa-
ção foi confirmada na 
tarde de quarta-feira, 
dia 4 de setembro, em 
comunicado emitido 
pela Prefeitura de Gas-
par. Na mesma nota, a 

prefeitura confirmou a 
saída do até então di-
retor administrativo da 
unidade, Elson Marson 
Junior.

A Comissão Interven-
tora é composta pelo en-
fermeiro e supervisor da 
Atenção Básica, Arnaldo 

Gonçalves Munhoz Ju-
nior; pela médica da re-
gulação da Secretaria de 
Saúde, Franciele Zanatta 
Daniel; pela diretora ge-
ral de contabilidade, 
Janice Cristina Eleotério; 
pelo superintendente da 
Secretaria de Saúde, Luiz 

Ricardo Schmitt; pelo 
médico e diretor técni-
co do hospital, Ricardo 
Alexandre Freitas; e pelo 
médico cardiologista do 
município, Ricardo Be-
duschi. O grupo assume 
todas as responsabilida-
des que até então esta-

vam a cargo de Elson.
Ainda em nota, a pre-

feitura informou que 
Elson segue para novos 
desafios profissionais e 
agradeceu a dedicação 
destinada ao Hospital 
de Gaspar dede junho 
de 2018.

Grupo formado por profissionais da saúde e servidores passou a responder oficialmente pelo Hospital de Gaspar

Diretor administrativo deixa cargo e 
Comissão Interventora assume hospital

NOVA MUDANÇA

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar de Santa Catarina, através 
da unidade de Gaspar, alerta 
para um novo golpe que está 
sendo aplicado: o da cobrança 
de ‘taxa de incêndio’. Re-
centemente, foram enviados 
e-mails falsos usando o nome 
da corporação com boletos 
fraudentos em anexo.

O Corpo de Bombeiros es-

clarece que, hoje, realiza a co-
brança de três tipos de taxas, 
que são referentes a: vistoria 
de habite-se; análise de pro-
jetos; e vistoria de funciona-
mento. Os boletos não são en-
viados automaticamente por 
e-mail e são emitidos apenas 
o cidadão vai presencialmente 
até o quartel ou quando ele 
mesmo gera pelo site portal.

cbm.sc.gov.br. Caso o cidadão 
solicite o boleto por e-mail, ele 
será enviado com o padrão 
oficial da instituição, que tem 
o final “@cbm.sc.gov.br”.

Em comunicado oficial, o 
Corpo de Bombeiros Militar de 
Santa Catarina deixa o alerta 
de que não é uma prática en-
viar e-mails com aviso de taxas 
em aberto. 

O tráfego de veículos foi totalmente liberado na rua 
Dr. Nereu Ramos, em Gaspar. Desde terça-feira, dia 3, to-
dos os veículos, sem exceção, podem passar pelo trecho 
em que ocorreu um deslizamento de terra em junho.

A liberação total aconteceu com o aval dos enge-
nheiros e da Defesa Civil. No dia 19 de julho foi liberado 
o tráfego em meia pista, sentido Centro/Bela Vista. A 
Secretaria de Obra executou as obras de recuperação da 
pavimentação às margens do rio e foi liberado o trânsito 
em ambos os sentidos e a rota de desvio emergencial 
foi fechada. 

Corpo de Bombeiros alerta para envio de boletos falsos Nereu Ramos totalmente liberada
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Empresário Joel da Costa acaba 
de aquirir mercado do bairro 

Gasparinho, que chega para ser a 
quarta unidade da rede varejista

Mercado Frei Solano agora é 

A tradição de mais de duas dé-
cadas do Mercado Frei Solano vai 
se unir à experiência de 39 anos no 
ramo do varejo de Joel da Costa e, 
juntas, vão formar a quarta unidade 
do Jotaka Supermercados. A data 
ainda não está confirmada. Mas, 
nos próximos dias, o tradicional 

mercado do bairro Gasparinho vai 
mudar de nome e de dono e vai 
continuar seguindo com o mesmo 
objetivo: servir bem o cliente que 
procura produtos de qualidade e 
preço justo. 

A nova filial do Jotaka chega para 
ser a segunda loja da marca em 

Gaspar e se somar às outras duas 
já existentes em Ilhota. Proprietário 
da rede, o empresário Joel da Costa 
assume mais esse desafio ao lado 
do filho, João Pedro da Costa, e da 
esposa, Lilian da Veiga. “Existem 
oportunidades que aparecem na 
nossa frente e temos que agarrar. 

Abrir a quarta loja do Jotaka é um 
passo dado com muita certeza e 
segurança. Todos conhecem o tradi-
cionalismo do Mercado Frei Solano 
e, juntando isso à nossa vontade de 
bem atender aos clientes, tenho cer-
teza de que vamos fazer desse mais 
um mercado de muito sucesso”. 

Localizada na rua 
Frei Solano, no bair-
ro Gasparinho, em 
Gaspar, a quarta loja 
do Jotaka Supermer-
cados possui uma 
ampla estrutura de 
400 metros quadra-
dos. Com estacio-
namento próprio, 
amplo ambiente 
para exposição de 
mercadores e gran-
de espaço para es-
toque, a unidade 
promete atrair mo-

radores do bairro e 
também de outras 
localidades. As van-
tagens dos clientes 
serão atendimento 
diferenciado e qua-
lidade dos produ-
tos. “O cliente é e 
sempre será a nossa 
prioridade. O cliente 
agradece quando 
compra uma carne 
boa, um bolo gos-
toso ou uma fruta 
fresquinha. Isso é 
gratificante. É o que 

nos move”, diz Joel. 
O  horá r io  de 

atendimento tam-
bém é um dos dife-
renciais do mercado. 
De segunda a sexta, 
ele é das 8h às 19h, 
fechando no horário 
do almoço. Aos sá-
bados, o atendimen-
to também acontece 
das 8h às 19h, mas 
dessa vez sem fechar 
ao meio dia. E aos 
domingos, a unida-
de fica aberta das 8h 

O Jotaka Supermercados 
está na lista dos pequenos 
varejos que contribuem muito 
com o desenvolvimento das 
cidades onde estão instaladas. 
Todo o crescimento do Jotaka 
está diretamente ligado ao 
espírito inovador e visionário 
do proprietário, Joel da Costa.

Seu primeiro emprego na 
área foi aos 13 anos, quando 
trabalhou como empacotador 

e repositor de mercadorias 
em um mercado de Gaspar. 
Já são quase 40 anos de uma 
grande experiência na área. 
“Sempre trabalhei com muita 
vontade e fiz desse ramo a 
minha vida. Foi isso que eu 
sempre quis e hoje posso dizer: 
estou vivendo o meu sonho. O 
varejo me proporciona tornar 
realidade esse sonho de servir 
o próximo”. 

JOTAKA SUPERMERCADOS

Pequeno varejo, grande visionário Encontre o Jotaka 
mais perto de você

Joel comemora a abertura do quarto Jotaka 
Supermercados com a esposa Lilian da Veiga

UNIDADE 1 - Gaspar

UNIDADE 3 - Ilhota

UNIDADE 2 - Ilhota

UNIDADE 4 - Gaspar

Rua Pedro Simon, 925, 
bairro Margem Esquerda

Rua Guilherme João 
Brockweld, 470
bairro Ilhotinha

Av. Ricardo Paulino Maes, 99 
bairro Centro

Rua Frei Solano, 2560
bairro Gasparinho

Jotaka assume Mercado Frei Solano com a garantia de que clientes
terão bom atendimento, preço atrativo e produtos de qualidade
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Jovem que ficou famoso após vídeo viralizar na internet vai aparecer no programa The Noite

‘Marco véio’ em programa do SBT
GASPARENSE

“Lá vem o Marco véio, 
descendo o morro da vó 
Salvelina”. Aposto que você 
leu a frase anterior com o 
mesmo sotaque e entona-
ção de voz que Leandro 
Beninca usou ao gravar, em 
janeiro de 2014, o vídeo 
que fez o maior sucesso na 
internet. 

Já passaram mais de 
cinco anos desde que o 
gasparense Marcos Joa-
quim Martinelli, hoje com 
17 anos, foi filmado pelo 
primo Leandro enquanto 
brincava com um carrinho 
de madeira durante férias 
na casa da avó, na cida-
de de Taió, no Alvo Vale. 
Porém, os primos ainda 
colhem os frutos da fama. 

No início desta semana, 
a dupla viajou para São 
Paulo para gravar uma 
participação especial no 
programa The Noite, do 
apresentador Danilo Genti-

li, no SBT. Eles participaram 
de um quadro com outros 
cinco ‘famosos do youtube’ 
que viraram ‘memes’ na 
internet. “A produção do 
programa entrou em conta-
to há mais ou menos duas 
semanas nos convidando 
para participar. Fomos eu e 
o Leandro e foi muito legal. 
Como já passou muito tem-
po, outros vídeos vieram e 

o nosso acabou caindo no 
esquecimento. Mas, agora, 
acredito que a ‘fama’ vai 
reascender”, conta Marcos. 

Junto de Marcos e Le-
andro, outros famosos que 
viralizaram na internet par-
ticiparam do programa. 
Entre eles está o responsá-
vel pelo vídeo ‘para nossa 
alegria’. A previsão é de 
que o programa vá ao ar no 
dia 19 de setembro.

Lembre o vídeo
No dia 1º de janeiro de 

2014, os primos Marcos e 
Leandro, com então 12 e 
9 anos, respectivamente, 
passavam férias em Taió, 
na casa da avó Salvelina, 
quando gravaram um vídeo 
que, meses depois, caiu no 
gosto de todos. Enquanto 
marcos descia o morro da 
casa da avó sentado em um 
carrinho de madeira, o pri-
mo Leandro gravou a cena 
e, com um sotaque típico 

do interior, incentivou o 
primo usando frases como 
‘Taca-lhe pau, Marcos’ e 
‘Mas ah, Marco véio’.

O vídeo viralizou e, cerca 
de cinco meses depois de 
ser gravado, estava espa-
lhado pelos quatro cantos 
do Brasil. “Chegamos a ir 
ao programa da Fátima 
Bernardes, na Globo; do 
Rafinha Bastos, na Band; 
e no Celso Portiolli e na 
Eliana, no SBT. Foi um re-
conhecimento muito legal 
e que sempre vamos lem-
brar”, diz Marcos. Além 
de ser transmitido em pro-
gramas televisivos, o vídeo 
foi adaptado para outras 
versões. Na época, o funk 
foi o escolhido para uma 
montagem com Felipão e 
Neymar.

Hoje, o vídeo do ‘Marco 
velho’ já alcançou a marca 
de 7 milhões de visualiza-
ções na internet. 

Paris
Quanta harmonia

com seus castelos e jardins
e com sua famosa

Torre Eiffel.

PARIS!
Dos amores sem fim

das flores maravilhosas
que encantam

os que te visitam.

PARIS!”
Dos rios e dos chafarís
dos sonhos encantados
e museus inacreditáveis

tocando-nos com suas belas 
histórias.

PARIS!
Do brilho das luzes 

ofuscantes
das noites de amor sem fim

dos poetas, boêmios e 
sonhadores

que fazem de ti, PARIS
a beleza que comove e 

encanta.

Vitrine
Literária
Julio César 
B. dos Santos

DIVULGAÇÃO

MARCOS já gravou o programa
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Dia do Médico Veterinário será marcado 
por palestra e reunião em Gaspar

DATA ESPECIAL

Ao longo de 50 anos 
de regulamentação, mé-
dicos veterinários tra-
balham para manter a 
saúde animal e do meio 
ambiente. Esses homens 
e mulheres contribuem 
ainda com o desenvol-
vimento econômico e 
social do país e estão 
prestes a celebrar mais 
um momento especial. 
Isso porque na segunda-
feira, 9 de setembro, é o 

Dia do Médico Veteriná-
rio, data reservada para 
homenagear os mais 
de 130 mil profissionais 
atuantes no Brasil, em 
cerca de 80 áreas.

Com objetivo de co-
memorar, reunir os mé-
dicos veterinários da 
cidade e trocar experi-
ências, o Núcleo Regio-
nal Associado de Gaspar 
e Região promove um 
evento em parceria com 

a Sociedade Catarinense 
de Medicina Veterinária 
e o Conselho Regional 
de Medicina Veteriná-
ria. O encontro será na 
sala de convenções do 
Restaurante Raul’s, lo-
calizado na rua Itajaí, no 
bairro Sete de Setem-
bro, a partir das 19h30.

Na oportunidade, 
haverá uma palestra 
sobre Marketing Digital 
e Mídias Sociais para 

Resultado voltado à 
profissão, ministrada 
pela especialista Daniel-
le Fuchs. Além disso, 
a organização oferece 
um jantar por cortesia 
aos participantes, com 
apoio das empresas 
Agrosul, AgroTimbó, 
Distribuidora Avícola do 
Vale, RealPet, Asamed e 
Rações DalPet. Na en-
trada do evento, os pro-
fissionais devem levar 

dois quilos de alimentos 
não perecíveis, que se-
rão doados à Apae de 
Gaspar. 

Vice-presidente do 
Núcleo Regional As-
sociado de Gaspar e 
Região, o médico vete-
rinário Adilson Schmitt 
comemora a confirma-
ção de 96 inscrições e 
espera ansioso pelo dia 
festivo. “Que este even-
to seja um sucesso e, 

acima de tudo, fortaleça 
nossa categoria pro-
fissional. Teremos par-
ticipantes de Joinville, 
Barra Velha, Araquari, 
Itajaí, Luís Alves, Balne-
ário Camboriú, Cambo-
riú, Tijucas, Ilhota, Gas-
par, Brusque, Blumenau, 
Doutor Pedrinho e Rio 
do Sul e isso confirma a 
união dos médicos vete-
rinários, principalmente 
neste dia especial”. 

Profissionais de Gaspar e demais cidades da região vão se reunir em palestra sobre Marketing Digital e Mídicas Sociais

A Bunge Alimentos, que 
tem sede em Gaspar, aca-
ba de ocupar a posição de 
número 10 na lista de ‘Me-
lhores e Maiores de 2019’, 
produzida pela revista Exa-
me. O ranking é elaborado 

anualmente e lista as mil 
maiores empresas do Brasil, 
tendo como base o valor 
líquido de venda de cada 
uma delas. 

Com o resultado, a Bun-
ge é classificada como a 

maior empresa catarinen-
se. Ela está oito posições à 
frente da segunda colocada 
do estado, a BRF, de Itajaí.  
As blumenauenses Hering e 
Cremer ocupam as posições 
465ª e 816ª. Já a brusquen-

se Havan está na posição 
119.

Para que o levantamento 
fosse feito, foram analisa-
das mais de 3 mil empresas 
e os maiores grupos priva-
dos do Brasil.

Bunge entre 
as 10 maiores 

empresas 
do Brasil
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Ilhota ganha loja especializada 
em trajes alemães e juninos

Não importa quantos anos você tem. Quando as festas típicas se aproximam, bate uma vontade enorme 
de comprar um traje novo, não é mesmo? Agora, esse desejo pode se tornar realidade com mais facili-

dade. Isso porque Ilhota acaba de ganhar uma loja física da marca Cristina Store. 

Especializada em tra-
jes alemães e juninos, 
a marca foi criada por 
Jessica Cristina Lamim e 
Thiago Junio. No início, 
suas atenções foram di-
recionadas à modinha 
feminina, porém com 
o passar do tempo, as 
clientes passaram a so-
licitar a confecção de 

trajes típicos e foi aí que 
Jessica enxergou uma 
grande oportunidade 
de negócio.  “Sempre 
sonhei alto e sabia que 
meu futuro era trabalhar 
com moda, mas confesso 
que não imaginei que iria 
me especializar em trajes 
típicos e que chegaria tão 
longe”.

Em 2014, o primeiro 
traje foi confeccionado, 
então a cliente indicou 
para uma amiga, que 
também virou cliente. E 
assim a marca foi se con-
solidando no mercado. 
No mesmo ano, a Cristina 
Store lançou sua plata-
forma de vendas on- line. 
E foi através da internet 
que as vendas aumenta-
ram significativamente. 
Ao lado do esposo Thiago 
Junio, que hoje cuida do 

administrativo e comercial 
da empresa, a jovem lem-
bra do dia em que recebeu 
o contato da produção do 
SBT. “A Silvia Abravanel, 
filha do Silvio Santos, preci-
sava de um vestido de festa 
junina. O vestido escolhido 
por Sílvia foi o nosso, então 
a produção entrou em con-
tato  para comprar nosso 
produto. Foi uma alegria 
muito grande e resolvemos 
presentea-la com a peça e 
através deste vestido, fir-

mamos uma parceria com 
o SBT, agora todos os tra-
jes alemães e juninos que 
aparecem nos programas 
são nossos”, comemora. 
A internet é e continuará 
sendo o carro chefe nas 
vendas da marca. Porém, 
proporcionar aos clientes 
a possibilidade de ver pes-
soalmente o produto antes 
de adquiri-lo levou o casal 
Jessica e Thiago a abrir a 
primeira loja da Cristina 
Store.

Chegando próximo às festas de outu-
bro, pode-se adiantar que os trajes femi-
ninos custam a partir de R$180,00 e os 
masculinos à partir de R$160,00, variando 
dos tamanhos PP ao GG. “Todos os anos 
lançamos uma coleção nova, que tem a 
nossa identidade e a nossa qualidade. O 
agradecimento e o reconhecimento dos 
clientes é o que nos motiva”, diz Thiago 

Além dos famosos do SBT, vestem os 
trajes típicos da marca Cristina Store, 
moradores do Brasil inteiro e também 
exterior. “Temos muitos clientes de fora, 
que compram através do nosso site, e 
saber que eles compram a primeira vez, 
gostam do produto e voltam a comprar 
é muito gratificante”.

Localizada na Avenida Ricardo Paulino Maes, 191, no 
Centro de Ilhota, ao lado do Casarão Belga, a Cristina Store 
terá à disposição dos clientes uma grande variedade de 
produtos à pronta entrega. Toda a fabricação, que envolve 
desenho, modelagem e bordado, é feita por funcionários 
próprios. A terceirização fica apenas com parte da costura. 

Como tudo começou Marca firma parceria com o SBT

Coleção de encher os olhos

A inauguração da Cris-
tina Store está marca-
da para sábado, dia 7, 
e o horário especial de 
atendimento neste fe-
riado será das 9:00 às 
17:00, aberto ao público.  

A partir de segunda- 
feira, dia 9 de setembro, a 
loja abre em horário nor-
mal: de segunda a sexta, 
9:00 às 12:00 e das 13:30 
às 18:00 e aos  sábados, 
das 9:00 ao meio dia.

Thiago e Jéssica - proprietários da marca
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Ane de Melo
@anedemelo

Mãe de primeira viagem

Por tudo que eu já havia ouvido 
sobre parto normal, sempre acre-
ditei que ele era a forma mais ade-
quada da minha filha vir ao mun-
do. Essa foi uma escolha minha 
e me preparei psicologicamente, 
emocionalmente e fisicamente du-
rante as 39 semanas que gerei o 
meu bebê. Depois de 16 horas em 
trabalho de parto, a médica inter-
viu encaminhando para cesariana, 
com meu total consentimento, 
porque o prazo para nascimento já 
havia ultrapassado algumas horas. 

O fato é que, quando você, ma-
mãe, for decidir sobre o seu parto, 
você vai encontrar muito conteú-
do, porque o assunto é muito am-
plo. Mas, tenha em mente que essa 
é uma escolha pessoal. Somente a 
mãe pode tomar essa decisão. Por 
isso, não deixe que outras pessoas 
lhe influenciem. 

A cesária se tornou o método 
mais comum no Brasil, pois trans-
mite segurança e comodidade. 
Existe o medo de sentir dor no 
parto vaginal, o que é totalmente 

compreensível. Saiba, porém, que 
você pode optar por receber anes-
tesia quando a dor chegar a um ní-
vel intolerável. Além disso, é pos-
sível utilizar técnicas de respiração 
e massagem, com movimentos cir-
culares nas costas da gestante.

A cesárea pode parecer prática 
para os médicos e hospitais. Já 
para a mulher, o procedimento é 
considerado uma cirurgia de mé-
dio porte, com risco de infecções 
e perda sanguínea. Como é uma 
cirurgia, o tempo de recuperação 

também é maior, se comparado ao 
do parto normal (onde a mulher 
recebe alta hospitalar em aproxi-
madamente 24 horas). Todavia, 
para alguns especialistas, no par-
to normal muitas mães e crianças 
morrem ou nascem com proble-
mas graves. 

Essas foram apenas algumas 
considerações que você deve levar 
em conta. 

Na próxima coluna, vamos falar 
sobre a diferença entre parto nor-
mal e humanizado.

Cesária ou parto normal?
O que escolher?

CDL promove palestra sobre liderança 
com autor do filme Tropa de Elite

MOTIVACIOAL

Estão à venda os 
ingressos para a pa-
lestra ‘Construindo 
Tropas de Elite’, mi-
nistrada pelo jorna-
lista Rodrigo Pimen-
tel, em Gaspar. Até o 
dia 13 de setembro, 
somente empresas 
associadas à Câmara 
de Dirigentes Lojistas 
(CDL) podem adquirir 
o 1º lote no valor de 
R$50. Para garantir 
a entrada, basta re-
servar o cartão pelos 

telefones 3332-1133 
ou 99967-0147.  O 

evento acontece no 
dia 21 de novembro, 

no Fazzenda Park Ho-
tel, a partir das 20h.

A palestra motiva-
cional fala sobre te-
mas muito relevantes 
e de suma importân-
cia. Entre os assuntos 
abordados por Pimen-
tel estão liderança, 
trabalho em equipe, 
superação de limites, 
auto real ização no 
cumprimento de tare-
fas e foco. Além dis-
so, na oportunidade, 
os participantes terão 

um coffee break.
Sobre o 
palestrante
Rodrigo Pimentel 

é autor do best-seller 
‘Elite da Tropa’ e do 
filme ‘Tropa de Elite’, 
vencedor do Urso de 
Ouro, principal prê-
mio do Fest ival  de 
C inema de Ber l im. 
Ele, que é ex-capitão 
do Bope e criador do 
personagem Capitão 
Nascimento, já tra-
balhou como comen-

tarista de segurança 
pública da TV Globo, 
foi articulista do Jor-
nal do Brasil e produ-
tor do documentário 
Ônibus 174.

Pós-graduado em 
Soc io log ia  Urbana 
pela Universidade do 
Estado do Rio de Ja-
neiro (UERJ), Pimentel 
atualmente se dedica 
ao roteiro de uma sé-
rie policial da Netflix e 
ministra palestras em 
diversos países.

Evento com Rodrigo Pimentel acontece no dia 21 de novembro, a partir das 20h, no Fazzenda Park Hotel
DIVULGAÇÃO

PALESTRA motivacional já tem ingressos à venda

Ampe 
promove II 
Noite de
Negócios

A Ampe de Gaspar, através 
de uma parceria com o Sebrae, 
promove no dia 10 de setembro, 
próxima terça-feira, a segunda 
edição da Noite de Negócios. O 
evento acontece na Associação 

Bunge, a partir das 19h30, e é 
aberto ao público. Para parti-
cipar, associados da entidade 
pagam o valor de R$50,00 e não 
associados, R$60,00.

Na oportunidade, haverá a 

apresentação das empresas par-
ticipantes e uma mesa de aten-
dimento individual. O evento é 
promovido com o objetivo de 
fazer com que os participantes 
façam negócios e divulguem 

sua marca. 
Para esclarecer dúvidas ou 

fazer a inscrição, basta entrar 
em contato pelo telefone 3332-
5974 ou WhatsApp 99919-
6228.
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Hora de quitar as dívidas com o município
REFIS 2019

Ofertar, de forma 
simplificada, a regula-
rização de dívidas sem 
a cobrança juros ou 
multas. Esse é o prin-
cipal objetivo do Pro-
grama de Recuperação 
Fiscal (Refis) de Gaspar. 
A ação teve início na 
segunda-feira, dia 2 
de setembro, e segue 

até 16 de dezembro 
para pessoas físicas e 
jurídicas. Em todos os 
casos, haverá dispensa 
total da multa de mora. 
Quem pagar à vista fica 
isento de juros. Nas 
demais situações, o 
desconto é parcial.

Com o Refis 2019, 
a administração muni-

cipal espera arrecadar 
aproximadamente R$1 
milhão. Isso porque, 
através da recuperação, 
o governo consegue 
reaver créditos e redu-
zir execuções fiscais, já 
que muitas questões 
serão resolvidas sem a 
necessidade de recorrer 
às medidas judiciais 

cabíveis. Nesse ano, 
os trâmites podem ser 
facilitados já que os 
contribuintes terão a 
oportunidade de usar o 
13º salário para quitar 
sua dívida com a pre-
feitura. 

Refis até 16/12
A prorrogação do 

Refis para o dia 16 de 

dezembro foi possível 
através do Projeto de 
Lei 42/2019, do vere-
ador Cícero Giovane 
Amaro. A iniciativa foi 
apresentada na Câmara 
de Vereadores de Gas-
par em julho e aprova-
da por unanimidade 
em agosto. “Embora os 
maiores beneficiários 

da medida sejam as 
pessoas jurídicas, a pes-
soas comuns podem 
aproveitar o benefício 
para colocar em dia o 
IPTU. Como a prefeitura 
prevê férias coletivas 
a partir de 17 de de-
zembro, só foi possível 
estender até o dia 16”, 
diz o vereador Cícero.

Todos os débitos com 
o município que tenham 
s ido gerados até  o ano 
anterior ao exercício em 
curso podem ser regulariza-
dos no Refis. Os benefícios 
previstos na lei não serão 
cumulativos com qualquer 
outro admitido e não ge-
ram créditos. Aderindo ao 

programa, o contribuinte 
desistirá expressamente da 
discussão administrativa ou 
judicial do respectivo débito 
tributário. 

Pessoas físicas podem 
pagar, por exemplo, IPTU 
em atraso. Já as empresas 
podem qui tar  impostos 
como alvará e ISS.

A incidirão juros de 
mora simples de 1% ao 
mês é aplicada conforme 
o parcelamento escolhi-
do. O valor mínimo da 
parcela é de R$100 para 
pessoa física e R$300 
para pessoa jurídica.

O pagamento à vista 
ou da primeira parcela 
deve ser efetuado em 
até cinco dias após a 

formalização do acordo 
e, só a partir deste mo-
mento, serão suspensos 
os processos judiciais, 
quando existirem. Os 
contribuintes podem ser 
excluídos do programa 
caso não comprovem 
o primeiro pagamento 
ou tornarem-se inadim-
plentes por dois meses, 
sejam consecutivos ou 

alternados.
Em caso de atraso de 

qualquer parcela, a mul-
ta de mora é de 0,17% 
ao dia, limitada a 5% so-
bre o valor principal cor-
rigido monetariamente, 
juros de 1% ao mês a 
partir do vencimento, 
computando-se como 
mês completo qualquer 
fração dele.

A t u a l m e n t e , 
há cerca de R$32 
milhões em dívi-
das  hab i l i t adas 
para requerer no 
Refis.  Esse valor 
é proveniente de 
diversos tipos de 
dívidas, tanto tri-
butár ias  quanto 
não- t r ibutá r ia s . 
A maior inadim-

plência, somando 
R$17 milhões,  é 
referente ao ISS-
QN (próprio e re-
tido). Em seguida, 
vem o IPTU, com 
aproximadamente 
R$8 milhões. Ou-
tra dívida que se 
destaca, por tota-
lizar R$2 milhões, 
é a Taxa Licença de 

Localização e Fun-
cionamento.

No último Pro-
grama de Recupe-
ração Fiscal (Refis) 
de Gaspar, promo-
vido pelo governo 
de Kleber Wan-Dall 
em 2017, a arreca-
dação superou a 
expectativa e ren-
deu R$2,5 milhões. 

- De 2 a 6 vezes: pagamento com desconto de 75% dos juros

- De 7 a 12 vezes: pagamento com desconto de 50% dos juros

- De 13 a 24 vezes: pagamento com desconto de 25% dos juros

Programa de Recuperação Fiscal teve início na segunda-feira, 2 de setembro, e segue até o dia 16 de dezembro

O que eu posso pagar com o Refis? Formas de pagamento

R$32 milhões de dívidas 
habilitadas na prefeitura

Fernanda Horst Colsani, diretora geral 
de Tributos, explica que as dívidas ativas 
podem ser negociadas através do site 
da prefeitura, no banner ‘Refis’. Nesse 
espaço, está disponível para pagamen-
tos realizados à vista tanto para débitos 
relacionados ao cadastro imobiliário 
(IPTU), quanto a débitos relacionados 
ao cadastro mobiliário (empresas). Ain-
da há possibilidade de parcelamento de 
débitos online relativos aos cadastros na 
modalidade de 2 a 6 vezes.

Apesar disso, as dívidas com situ-

ação ajuizada não estão disponíveis 
para pagamento online, tão pouco o 
parcelamento de 7 a 12 vezes ou 13 a 
24 vezes. Para negociar nestes casos, o 
contribuinte deve comparecer presen-
cialmente no ‘Atende Fácil’, localizado no 
prédio da Prefeitura Municipal de Gaspar, 
de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h.

Negocie pessoalmente ou pela internet
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Um alerta para o ‘Setembro Amarelo’

10 de setembro - terça 17 de setembro - terça 24 de setembro - terça11 de setembro - quarta

PREVENÇÃO DO SUICÍDIO

Há algum tempo, os 
meses do ano são ca-
racterizados por cores 
especiais para alertar 
sobre a importância 
da conscientização de 
determinados assun-
tos. Para setembro, 
a cor escolhida foi o 
amarelo, que remete à 

prevenção ao suicídio.
Conforme dados da 

Organização Mundial 
da Saúde, mais de 800 
mil pessoas comete-
ram suicídio no mun-
do no ano passado. 
Apenas no Brasil, 32 
brasileiros se suicidam 
diariamente. Essa é 

a segunda principal 
causa de morte en-
tre jovens com idade 
entre 15 e 29 anos. 
Por conta de dados 
como esses, o mês 
existe com o intuito 
de educar a população 
sobre a gravidade do 
tema e alertar sobre a 

importância de esta-
belecer diálogo com 
as pessoas que apre-
sentam características 
de transtornos como 
depressão e ansieda-
de. A quebra de tabus, 
o compartilhamento 
de informações e o en-
frentamento do pro-

blema são fatores que 
ajudam na populariza-
ção da campanha.

Em Gaspar, o Cen-
tro de Atenção Psicos-
social (Caps) é o res-
ponsável por atender 
diariamente pessoas 
com transtornos men-
tais graves e persisten-

tes. Em alusão ao mês 
amarelo, uma série de 
atividades foram pro-
gramadas pelo centro 
para a conscientização 
sobre o assunto e inte-
ração dos usuários. 

Confira na tabela 
abaixo:

Roda de conversas 
com os usuários do 
território da Unidade 
de Saúde do Figuei-
ra, a partir das 13h. 
O bate papo terá a 
presença de um psi-
cólogo, que vai abor-
dar temas referentes à 
prevenção do suicídio 
e saúde mental. 

Com o tema ‘Saúde Men-
tal e Educação’,  o CAPS 
vai reunir coordenadores 
pedagógicos das escolas 
municipais para uma roda 
de conversa, que tem como 
objetivo informar e cons-
cientizar os profissionais, 
além de promover a troca 
de experiências. O encontro 
acontece às 8h.

A tarde será animada na Praça Getú-
lio Vargas. Isso porque o Grupo Musical 
do CAPS se vai se reunir com os outros 
pacientes dos serviços para diversas ativi-
dades. Além de muita música, haverá um 
bazar de artesanatos fabricados pelos 
usuários e informações sobre como fun-
ciona o Centro de Atenção Psicossocial 
e os serviços realizados pelo centro no 
município. O evento é aberto à comuni-
dade e tem início marcado para as 14h.

P ara encerrar o ‘Setembro 
Amarelo’ em Gaspar, será realiza-
da a elaboração de Protocolo de 
Prevenção Municipal de Suicídio, 
com o apoio de Jorge Fernando 
Borges de Moraes. O profissional 
é coordenador de saúde mental no 
município de Blumenau e ajudou a 
cidade na implantação do protoco-
lo que está em vigor desde março 
do último ano. 

Quatro eventos abertos ao público vão acontecer em Gaspar para tratar sobre o tema e alertar a população 

Câmara de Vereadores de Gaspar

Transporte coletivo em Gaspar será 
tema de audiência pública

Câmara 
derruba 
veto à 

instalação 
de fraldário 
em prédios 

públicos

Os vereadores aprovaram 
nesta terça-feira (3) a real-
ização de audiência pública 
para debater o transporte cole-
tivo urbano e a concessão do 
serviço para exploração em 
Gaspar. O evento vai ocorrer 

no dia 25 de setembro, às 19h, 
no plenário da Câmara. 

Serão apresentadas infor-
mações do novo edital de lic-
itação da Concessão Pública 
5/2019 para explorar o serviço 
na cidade. O objetivo é buscar 

alternativas para o transporte 
público com a possível inte-
gração dos municípios vizin-
hos, garantindo atendimento e 
comodidade aos usuários.

“Entendemos que é preciso 
haver melhorias no transporte 

público da nossa região, to-
davia, é imprescindível que 
essas melhorias sejam pre-
cedidas de muita discussão 
e tomada de ações de forma 
regional”, justificaram os au-
tores.

Assinaram o requerimento 
165/2019 os vereadores Cí-
cero Giovane Amaro (PSD), 
Dionísio Luis Bertoldi (PT), 
Hamilton Graf (PT), Mariluci 
Deschamps Rosa (PT) e Sil-
vio Cleffi (PSC).

Por unanimidade,  o  Plenário da 
Câmara rejeitou nesta terça-feira (3) o 
veto do Executivo ao projeto que obri-
ga a instalação de fraldário em prédios 
públicos da Administração Municipal. 
O texto segue agora para promulgação 
em até 48h pelo prefeito Kleber Wan-
Dall. 

O Projeto de Lei (PL) 32/2019, do 
suplente de vereador licenciado José 
Ademir  Moura  (PSC),  havia  s ido 
aprovado por unanimidade durante a 
sessão do dia 25 de junho. No entanto, 
Wan-Dall o vetou, em julho, alegando 

que projetos, que criem ou aumentem 
despesa, são de iniciativa exclusiva do 
chefe do Executivo.

Em parecer,  o  re la tor,  vereador 
Júnior Hostins (MDB), defendeu a 
aceitação da proposta vetada e citou o 
julgamento do Recurso Extraordinário 
878.911 pelo Supremo Tribunal Feder-
al. Na decisão, os ministros entenderam 
que não usurpa a competência privati-
va do Chefe do Executivo uma lei que, 
embora crie despesa para a Adminis-
tração Pública, não trate da sua estrutu-
ra ou da atribuição de seus órgãos nem 

do regime jurídico de servidores.    
De acordo com o PL 32, quando não 

houver local específico, o fraldário 
poderá ser instalado dentro dos ban-
heiros de cada gênero ou de pessoas 
com deficiência. Não poderá ser cobra-
da taxa pelo uso. 

“Pode-se sustentar que a propos-
ta sob exame vem ao encontro do 
princípio da dignidade da pessoa hu-
mana, fundamento da República Feder-
ativa do Brasil, à medida que procura 
dar maior proteção à criança”, declarou 
Hostins. 
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Todos estamos vul-
neráveis a acidentes. 
Muito se comenta sobre 
problemas no trânsito, 
imprevistos com equi-
pamentos de trabalho 

e também tragédias que 
envolvem fogo ou água, 
por exemplo. Mas, exis-
te uma circunstância 
bastante comum que, 
por parecer inofensiva, 

não recebe a devida 
atenção da comunida-
de: a queda da própria 
altura. 

De acordo com o 
comandante do Corpo 

de Bombeiro de Gaspar, 
Douglas Machado, a 
média mensal de ocor-
rências do gênero aten-
didas é de aproximada-
mente 6 por mês. Os 

casos registrados são, 
na maioria, entre mu-
lheres de 50 a 70 anos 
de idade. Conforme Luiz 
Ricardo Schmitt, supe-
rintendente de Saúde, a 

queda da própria altura 
equivale a quase 10% 
dos atendimentos do 
Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência 
(Samu) de Gaspar.

O Corpo de Bombeiros possui uma série de orientações básicas para evitar 
quedas da própria altura e manter sua família mais segura:

- Pisos quebrados, soltos e escorregadios aumentam o risco de queda. 
Portanto, faça a manutenção logo que possível.
 - Superfícies molhadas ou enceradas também podem causar acidentes. 
Fique atento!
 - Procure utilizar tapetes antiderrapantes em banheiros e cozinhas.
 - Cole fitas antiderrapantes nos degraus de escadas e mantenha a manu-
tenção dos corrimões em dia.
 - Instale barras fixas de apoio no banheiro próximo do vaso sanitário e 
chuveiro.
 - Evite colocar muitos móveis em um mesmo ambiente. Eles atrapalham a 
passagem e faz crescer o risco de quedas. 
- Melhore a iluminação de sua casa.
 - Procure não instalar prateleiras altas ou de difícil alcance.
 - Faça o possível para não deixar objetos espalhados pelo chão, como 
brinquedos, por exemplo.
 - Utilize apoios se tiver dificuldade de locomoção.
- Evite praticar atividade física sozinho. Sempre leve um telefone celular e 
anotações sobre medicamentos, problemas de saúde e o contato de um 
responsável para o caso de uma emergência.

Segundo Corpo de Bombeiros, acidentes desse gênero envolvem, em sua maioria, mulheres entre 50 e 70 anos

Cuidado com a 

Como evitar?

ATENÇÃO!

QUEDA DA PRÓPRIA ALTURA

Mesmo com todo cuidado, ainda 
assim estamos suscetíveis às quedas 
da própria altura. Mas, o que fazer 
se formos vítimas ou presenciarmos 
alguém sofrer esse acidente?
Em casos de porte ‘leve’, os primeiros 
socorros devem englobar a higienização do ferimento 
e cobertura da região machucada com curativo limpo 
e esterilizado. Nas circunstâncias de grande proporção, 
quando há fraturas expostas ou suspeita de hemorragia, é 
imprescindível acionar com rapidez o Samu pelo telefone 
192 ou o Corpo de Bombeiros através do número 193. 
Desmaios, tonturas ou qualquer problema de saúde que 
facilite quedas devem ser acompanhadas de um médico. 

O que fazer?

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 6 de setembro de 201916 Jornal Cruzeiro do Vale

Gaspar, 6 de setembro de 2019 17ESPECIAL||ESPECIAL

Voz gasparense 
em rede nacional

Dona de um talento 
indiscutível, uma voz 
que cativa e uma perso-
nalidade única, Luana 
Costódio Berti, de 21 
anos, nasceu artista. Ela 
compõe com o cora-
ção, é capaz de cantar 
ritmos e estilos musicais 
diversos, toca variados 
instrumentos, tem pre-
sença de palco e carre-
ga consigo importantes 
valores ensinados em 
casa: humildade para 
dar um passo de cada 
vez, foco para saber 
que se pode ir além e 
muita determinação 
para alcançar seus ob-
jetivos com o máximo 
de aproveitamento.

Desde muito nova 
incentivada pelos pais, 
Luciane Magali Cos-
tódio Berti e Marcos 
Antonio Berti, Luana 
começou com peque-
nas mostras no Colé-
gio Uni, onde sempre 
estudou e concluiu o 
Ensino Médio. Lá, tam-
bém recebeu o apoio e 
suporte necessário para 
entender que, sim, ela 
era uma artista com po-
tencial. Dos shows nos 
intervalos das aulas, 
passou a representar 
sua instituição de ensi-
no em festivais munici-
pais. As apresentações, 
por renderem ótimos 
comentários, fizeram 

com que a sua forma de 
fazer música ganhasse 
ainda mais espaço na 
região.

Aos 16 anos, no 
auge da adolescência, 
deu mais força ao seu 
trabalho autoral. A fase 
foi marcada pelo lança-
mento de seu primeiro 
CD. Anos depois, seu 
repertório ficou ain-
da mais rico com o 
álbum ‘Ela’, gravado 
em Pelotas, pelo estú-
dio A Vapor. O projeto 
também tomou forma 
física com a ajuda da 
comunidade através 
de um financiamento 
coletivo. Paralelo aos 
lançamentos, Luana 
foi somando também 
admiradores nas redes 
sociais.

Com a chegada da 
vida adulta, a gaspa-
rense decidiu entrar 
no Ensino Superior. Ela 
foi para Portugal e se 
matriculou no curso de 
Licenciatura em Música, 
na Universidade do Mi-
nho. Por lá, continuou 
conciliando os estudos 
com as apresentações. 
Se dedicou, aprendeu 
muitas coisas novas, 
conheceu artistas dos 
quais se identifica, 
trocou experiências e 
retornou ao Brasil que-
rendo ainda mais. De 
volta a Gaspar, as opor-

tunidades eram poucas 
e Luana precisou se 
mudar para Florianópo-
lis, onde ganhou maior 
visibilidade. 

Com o passar do 
tempo, em 2019, o 
nome ‘Luana Berti’ al-
cançou todo o Brasil. 
Isso porque a gaspa-
rense se apresentou no 
palco do programa The 
Voice, da Rede Globo. 
Ela cantou ‘Tá Foda’, 
do Vitão, nas audições 
às cegas, televisiona-
da em 15 de agosto. 
Com a aprovação de 
todos os quatro jura-
dos, Luana escolheu o 
time da cantora Iza. O 
próximo passo foi a fase 
das Batalhas, quando 
duelou com outra par-
ticipante e se deu bem. 
Novamente aprovada, 
a artista garantiu vaga 
na etapa ‘Rodada de 
Fogo’, onde volta a en-
frentar outros talentos 
em busca do prêmio.

Em respeito ao sigilo 
exigido pela produção 
do The Voice Brasil, a 
cantora Luana Berti não 
deu detalhes de sua 
participação no reality, 
nem divulgou a data 
em que volta a apare-
cer em rede nacional. 
Apesar disso, ela cedeu 
uma entrevista exclusi-
va ao Cruzeiro do Vale. 
Confira na íntegra: 

FO
TO

S: G
SH

O
W

Cruzeiro do Vale: Essa 
foi a primeira vez que se 
inscreveu no The Voice 
Brasil?

Luana Berti: Não. Tam-
bém me inscrevi em 2015, 
mas não consegui passar 
para chegar até a fase das 
cadeiras.

C. V.: O que te levou a 
se inscrever novamente?

L. B.: Uma amiga se 
inscreveu e eu recém ti-
nha voltado de Portugal. 
Aí, pensei: ‘por que não 
tentar de novo?’ E me ins-
crevi. Dessa vez, consegui 
chegar às audições às ce-
gas e foi simplesmente in-
crível. Com certeza foi um 
dos momentos de mais 
emoção da minha vida. 
Eu estava tão emocionada 
em cima do palco que não 
lembrei de nada do que 
aconteceu depois. Então, 
esperei ansiosa para ver o 
programa e lembrar como 
tinha sido de fato (risos).

C. V.: Nas audições às 
cegas, você cantou ‘Tá 
Foda’, do Vitão. Como 
fez essa escolha?

L. B.: ‘Tá Foda’ é uma 
música que eu já cantava 
e gostava muito. Nela, 
eu consigo trazer grave, 
agudo, frases rápidas e 
também longas, então eu 
acreditei que impressiona-
ria os jurados. Até porque 
fazer o rap com tanta 
emoção naquela hora não 
foi nem um pouco fácil 
(risos). São 60 palavras em 
10 segundos, com teu ba-
timento cardía-
co acelerado. 
Não é fácil, 
mas rolou!

C. V.: Além de con-
seguir a aprovação de 
todos os jurados, você 
também ganhou ainda 
mais fãs. O que você tem 
a dizer sobre essa nova 
fase da sua carreira?

L. B.: Lidar com os fãs 
já era uma coisa normal, 
porque eu não surgi do 
nada no The Voice. Já 
tenho meu trabalho, que 
venho construindo faz 
bastante tempo. Mesmo 
tendo apenas 21 anos, 
eu faço música desde os 
meus 11. Mas, com cer-
teza, eu atingi um público 
muito maior e isso traz 
muitas responsabil ida-
des. Também traz muita 
alegria, afinal, o carinho 
que eu estou recebendo 
é imensurável.  Porém, 
rolam algumas cois i-
nhas chatas que, às 
vezes, é difícil lidar. 
Mas  es tou ten-
tando aprender 
a cada dia como 
fazer isso de uma 
forma me lhor. 
Como fazer uma 
diferença posi-
t iva na v ida 
de quem me 
acompanha 
diariamen-
te. Para cri-
ticar e levar 
o ódio tem 
tanta gente, 
que me faz 
acreditar 
que meu 
o b j e t i v o 

principal com a música 
seja espalhar o amor e 
sentimentos bons a quem 
precisa. 

C. V.: Os técnicos do 
The Voice Brasil são ar-
tistas que você já acom-
panhava antes de parti-
cipar do programa?

L. B.: Eu cresci ouvindo 
Lulu Santos e Ivete Sanga-
lo, desde muito novinha. 
Depois, surgiu o Michel 
Teló, que eu ouvia todo 
domingo no sítio, quando 
ia andar a cavalo. Agora, 
quando a Iza começou a 
carreira, ela simplesmente 
não sai do meu Spotify. Eu 
viajo bastante de carro e 
a música dela ‘Dona da 
Mim’ é uma das minhas 
músicas favoritas pra esse 

m o -

mento, porque me inspi-
ra e faz eu me sentir mais 
forte. Posso dizer que 
sim, acompanho todos os 
técnicos desde antes do 
programa.

C. V.: Nas redes so-
ciais, os internautas fica-
ram muito felizes quan-
do você optou por seguir 
na disputa pelo time da 
cantora Iza. Que critérios 
usou para decidir?

L. B.: Eu sou Libriana e 
isso traz para mim o fardo 
de ser indecisa (risos). Não 
escolhi nenhum jurado 
antes, preferi por fazer o 
que meu coração mandas-
se na hora. E lá em cima 
do palco ele escolheu a 
Iza. Me orgulho muito de 
estar nesse time e fazer 
parte do começo da his-
tória dela no programa.

C. V.: Há alguma 
nov idade  sobre 
o programa que 
v o c ê  t e m  a u -
torização para 
adiantar aos lei-
tores do Cruzei-
ro do Vale?

L .  B . :  N ã o 
posso revelar 

nada sobre o 
programa. 
A  ú n i c a 
coisa que 

eu posso adiantar é que 
todos os candidatos vêm 
com um nível artístico 
excelente. Vale muito a 
pena acompanhar cada 
terça e quinta-feira, pois 
está surpreendente.

C. V.: Paralelo ao pro-
grama, você tem algum 
outro projeto em anda-
mento?

L. B.: Continuo com 
meu projeto solo, enquan-
to o programa rola. Estou 
compondo muito para 
poder ter várias músicas 
novas quando acabar e eu 
lançar. Também continuo 
fazendo shows, na maio-
ria por Florianópolis, que 
é onde mais rolam propos-
tas. Espero ter bastante 
conteúdo legal pra con-
tinuar entregando para 
quem gosta do meu som.

C. V.: Deixe uma men-
sagem aos gasparenses 
que estão torcendo por 
você.

L. B.: Eu agradeço mui-
to toda torcida de cada 
pessoa de Gaspar! Rece-
ber apoio e energias po-
sitivas do lugar onde eu 
cresci é muito importante 
para a minha caminhada! 
Espero ter oportunidade 
de, em breve, receber mais 
propostas na cidade para 
poder estar mais perto 
e ter mais contato com 
minhas origens.

A fase ‘Rodada de Fogo’ 
teve seu primeiro episódio exi-
bido na noite de quinta-feira, 
5 de setembro. Por conta do 
fechamento da edição, não 
foi possível incluir o resultado 
das apresentações na versão 
impressa do jornal. 

redação@cruzeirodovale.com.br
Por Geraldo GenovezLUANA BERTI
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Gaspar é destaque em evento do 
Ministério da Economia em Brasília

FÓRUM NACIONAL

O Fórum Nacional de 
Transferência de Recursos 
aconteceu na quarta-
feira, dia 4 de setembro, 
em Brasília, e Gaspar 
participou com grande 
destaque. Isso porque a 
cidade Coração do Vale 
foi a escolhida para ser 
precursora na implanta-
ção do projeto do Gover-
no Federal de excelência 
em gestão. Na oportuni-
dade, o ‘case’ da cidade 
foi apresentado a repre-

sentantes de diversas 
cidades do Brasil como 
exemplo a ser seguido.

Em Brasília, o prefeito 
Kleber Wan-Dall esteve 
acompanhado do se-
cretário de Fazenda e 
Gestão Administrativa, 
Carlos Roberto Pereira; 
do chefe de Gabinete, 
Roni Muller; da secretá-
ria adjunta de Fazenda, 
Raquel Marshall Gadea; e 
dos servidores Valter Ale-
xandre Siqueira, Kawana 

Bonafini e Raquel Bernar-
des. Todos apresentaram 
os aspectos de Gaspar, 
os programas de desta-
que e a implantação do 
projeto.

O prefeito iniciou fa-
lando dos aspectos, po-
tencialidades e forças de 
Gaspar nas áreas do tu-
rismo e desenvolvimento 
econômicos, nos desafios 
com mobilidade urbana 
e o que a administração 
planeja para o município. 

“Na prática, estamos 
colocando a mão massa 
para fazer tudo aquilo se 
ouve há muito tempo: 
mais Brasil, menos Brasí-
lia. Implantamos diversos 
instrumentos e ações que 
garantem mais agilida-
de, mais transparência e 
mais eficácia na gestão 
pública”, salientou.

Wan-Dall ainda apre-
sentou como exemplos 
de gestão a implantação 
do escritório de projetos, 

a centralização do setor 
de compras, a exigência 
de especialização em 
gestão pública para de-
terminados cargos, a 
transmissão ao vivo pelo 
youtube das licitações, a 
elaboração de plano de 
circulação e mobilidade, 
o desenvolvimento de 
políticas públicas de de-
senvolvimento econômi-
co. Os programas ‘Avança 
Gaspar’, ‘Gaspar É Mais 
Saúde’ e ‘Gecom’ foram 

os destaques apontados 
pela comissão encar-
regada de implantar o 
Modelo de Excelência em 
Gestão de Transferência 
de Recursos - MEG/Tr. Os 
programas destacados 
foram apresentados para 
a plateia, mostrando des-
de a concepção até os 
resultados já alcançados. 
Os servidores também 
apontaram recursos fi-
nanceiros, captação de 
recursos, entre outros.

Prefeito Kleber Wan-Dall falou sobre os aspectos, potencialidades e forças da cidade na área do turismo e desenvolvimento

O Código de Defesa do Consu-
midor garante ao consumidor o 
direito de receber o orçamento 
prévio do fornecedor prestador de 
serviços. Tanto que, ao dispor das 
práticas abusivas, elencou no seu 
rol a possibilidade de punir o for-
necedor que executa serviços sem 
prévia elaboração de orçamento e 
autorização expressa do consumi-
dor.

A Lei estabelece itens mínimos, 
como o valor da mão-de-obra, 
dos materiais e equipamentos a 

serem empregados, as condições 
de pagamento, as datas de início 
e término do serviço. É importan-
te ressaltar que é evidente o fato 
de a norma ser direcionada ao 
prestador de serviço em geral. Por 
exemplo, o conserto do eletrodo-
méstico, do automóvel e a pin-
tura da casa. Mas, não podemos 
esquecer que pode haver serviço 
que independe de orçamento pré-
vio, como é o caso do corte de ca-
belo, que basta a apresentação do 
preço.

Mas, o orçamento pode 
ser cobrado?
Sim! Pois, em muitos casos, o fornece-

dor gasta no feitio do orçamento prévio. 
Por exemplo, quando exige uma visita 
no local da prestação de serviço. Porém, 
o fornecedor deve sempre avisar ao con-
sumidor previamente que, para elaborar o 
orçamento, será cobrado um determina-
do valor.

Além disso, vale dizer que – salvo estipu-
lação em contrário – o valor do orçamento 
será válido pelo prazo de dez dias, conta-

dos do recebimento pelo consumidor. 
Quanto aos serviços realizados por ter-

ceiros, desde que previstos e aprovados 
no orçamento, pode o fornecedor cobrar 
os custos do consumidor. Caso contrário, 
os serviços correrão por conta do forne-
cedor.    

Portanto, sempre que o consumidor 
pretender contratar um fornecedor pres-
tador de serviço deve exigir o orçamento 
prévio, que garante uma maior transpa-
rência, resguarda seus direitos e evita uma 
surpresa desnecessária, que pode levar o 
consumidor à inadimplência .

Orçamento é sinônimo de transparênciaThiago Fellipe Zardo Machado
redacao@cruzeirodovale.com.br

Você, consumidor

Procon alerta 
para golpes em 
aposentados e 
pensionistas

Atenção, aposentados e pensionistas. 
O Procon de Gaspar alerta para o grande 
número de reclamações recebidas em 
relação a golpes e cobranças indevidas 
feitas diretamente no benefício do INSS.

De acordo com o superintendente do 
Procon de Gaspar, Thiago Zardo Machado, 

muitos consumidores estão procurando 
o órgão para relatar que não têm conhe-
cimento da contratação de serviços que 
estão sendo descontados do valor da 
aposentadoria. Desde janeiro, já foram 
realizados 105 registros de reclamações e 
os valores variam de R$19 a R$50 mensais.

Sete empresas ou associações diferen-
tes responsáveis pelos golpes já foram 
identificadas. A maioria está localizada 
fora de Santa Catarina. Agora, o Procon 
trabalha na restituição dos valore descon-
tados indevidamente. Alguns consumido-
res já tiveram a devolução do dinheiro.
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“Minha vida era assim: dia de semana 
marcenaria e fim de semana cantar”

Cantar, dançar e fazer festa

HISTÓRIA DE ALIRIO SCHMITZ

Na casinha azul na 
rua Antonio Schmitz, 
Alirio vive com a esposa, 
Carmelita. Na mesa da 
cozinha, um café da ma-
nhã bem tradicional: pão 
caseiro com banana frita, 
tipicamente alemão. Há 
70 anos morando no 
mesmo lugar, ele acom-
panhou de perto o cres-
cimento e as transforma-
ções que aconteceram no 
distrito Belchior. O que 
não mudou foi a vista 
da janela da sala dele. Ao 
olhar pra fora, é possível 
ver a casa - intacta - onde 
passou a infância ao lado 
dos sete irmãos e dos 
pais, Antônio e Maria 

Schmitz. 
Casado há 47 anos, 

Alirio têm três filhos e 

cinco netos. É aposen-
tado e trabalhou como 
marceneiro durante 52 

anos. Dono de uma voz 
marcante, ele é conhe-
cido por embalar diver-

sas canções. Durante 35 
anos cantou na Igreja 
Sagrado Coração de Je-
sus, no Belchior Alto. 
“Era uma oitava acima, 
que é uma voz mais alta 
da música. Era junto com 
o Jacinto Oeschler e o 
Daniel Haendchen. Mi-
nha vida era assim: dia 
de semana marcenaria e 
fim de semana cantar”, 
lembra. 

Além disso, ele tam-
bém ministrava os cultos 
na capela. Fez curso para 
aprender a dar comu-
nhão e lembra que era 
preciso saber o nome 
dos objetos utilizados na 
celebração, como, por 

exemplo, o cálice. “Na-
quele tempo tínhamos 
missa com o padre duas 
vezes no mês e aí aju-
dávamos ele, o restante 
dos dias eram apenas 
cultos onde eu e a Muxi 
fazíamos para a comuni-
dade”.  

Depois disso, Alirio 
cantou também no coral 
da Igreja Nossa Senhora 
Aparecida, na Itoupava 
Norte, em Blumenau, 
onde permaneceu duran-
te 12 anos. “Às vezes as 
pessoas me encontram 
na rua e perguntam: você 
não é aquele homem 
que cantava na igreja?”, 
recorda, rindo. 

Descendente de alemães, Alirio car-
rega a cultura dos clubes de Caça e Tiro 
no sangue. Há 31 anos ele é o capitão 
na Sociedade Harmonia. “Um capitão 
precisa saber organizar, entender como 
funciona uma sociedade e também tem 

que ter uma voz alta, pois depois que 
sai do salão não tem mais microfone, é 
tudo no gogó. Eu faço porque eu adoro 
fazer isso. Vou de livre e espontânea 
vontade”.

Além de participar da sociedade no 

distrito Belchior, Alirio também integra 
a Sociedade 25 de Julho, de Blumenau, 
em que canta desde 2008 no grupo ‘Ve-
lhos Camaradas’, conjunto conhecido 
por cantar na Oktoberfest. Ele também 
participa do ‘Mannerrhor Liederkrans’, 

grupo organizado pelos mesmos inte-
grantes dos ‘Velhos Camaradas’, mas 
que neste, em especial, realizam as 
apresentações com traje de gala. “Eu 
sempre digo que os meus hobbies são: 
cantar, dançar e fazer festa”.

Casado com Carmelita, ele teve três filhos e cinco netos e acompanhou todo o desenvolvimento do distrito Belchior

Sugestões: backfranciele@hotmail.com

PÁGINA DO BELCHIOR
Por Jornalista Franciele Back

FRANCIELE BACK / CRUZEIRO DO VALE
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Bruna Wehmuth Spengler e Tiago Lemke escolheram 31 de agosto 
como o dia especial para trocarem alianças. Eles fizeram as juras 

de amor em linda cerimônia na Igreja Matriz São Pedro Apóstolo e, 
em seguida, receberam familiares e amigos na Associação Bunge 

para uma grande comemoração. Toda organização ficou por conta 
de Fê Soares, animação de Dj Fabrício Yenzen, decoração de Joici 
Eventos Exclusivos, bolo e doces de Confeitaria Zuchi, buffet de 
Restaurante Questão de Gosto, e registros de Argus Produtora e 

Eduardo Piske/Edson Beline.

Bruna 
e Tiago

Os pais da noiva, Artur e Vera Spegler

Os pais do noivo, Ivan e Noeli Lemke
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Contato
sociedade@cruzeirodovale.com.br

Felicidades ao casal Bianca Krayse e Thiago 
Boettger. Eles trocaram alianças no último fim de 

semana, na Igreja Santa Clara. Desde o dia 28 de agosto, 
a Alemanha tem um novo 
representante diplomático 
em Blumenau. Substituindo 
o empresário Hans Dieter 
Didjurgeit, que há anos 
ocupava o cargo, a advogada 
blumenauense Susane Klemz 
Adam assumiu a direção do 
consulado em Blumenau e, 
na última semana, durante 
programação festiva de 
aniversário da cidade, ela 
recebeu das mãos do ex-
deputado Alvaro Correia um 
exemplar de seu livro que trata 
sobre a história de Gaspar. 
Durante o encontro, ela se 
comprometeu a visitar, em 
breve, nossa cidade Coração 
do Vale.

O parabéns especial 
desta semana vai 

para a querida 
dona Dica Spengler, 

esposa do saudoso 
Evaristo Spengler. Ela 

está de aniversário 
na próxima 

segunda-feira, dia 
9 de setembro, e 

completa seus bem 
vividos 86 anos. 
Parabéns, dona 

Dica. E obrigada por 
sempre se preocupar 
com a nossa Gaspar!

ARTE FOTOS

ARTE FOTOS

Parabéns à bonequinha Yasmin, que 
festejou seus nove aninhos com linda festa. 

Ela é filha de Franciele e Tadey Pagno.
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A turma da Wilbertex é realmente pé quente. No domingo, dia 1º, eles foram até o 
Estádio do Maracanã assistir de perto a disputa entre Flamengo e Palmeiras. O Mengão 
goleou o adversário e finalizou o jogo com um placar de 3 a 0. Na foto, Juarez Bertoldi, 

Marlon de Souza, Douglas Wilbert, Leonardo Wilbert, Geremias Nicolletti, Flandenir 
Nicolletti, Gilson Costa e Paulo Siegel.

Parabéns ao senhor Arnoldo Pontaldi pela 
passagem do dia 31 de agosto, quando celebrou a 

chegada dos seus 80 anos.

15 anos
Os 15 anos de Larissa Richartz foram comemorados em grande 
estilo. No sábado, dia 31, ela recebeu familiares e amigos para 
uma grande festa. Tudo preparado com muito carinho com a 
ajuda dos pais Roberta e Alexandre.

Homenagem de falecimento

A famíia enlutada convida para a Missa de Sétimo Dia, que 
acontece na terça-feira, dia 10, às 19h, na Igreja Matriz de Gaspar

Arnaldo José Spengler

“Ninguém morre enquanto 
está vivo no coração 

de alguém ”

Nosso querido esposo, pai, sogro, avô e bisavô 
Nalde descansou. No tempo em que esteve em 
nosso meio, foi um guerreiro. Um homem de 

coração gigante, que adorava ver a casa cheia 
de amigos e, principalmente, da família. Cheio 
de vontade de viver, lutou com todas as suas 
forças contra suas doenças para que pudesse 
estar sempre ao nosso lado. Tinha um corpo 

forte e um coração mais forte ainda. Seu sorriso, 
seu cheiro, seu jeito de andar, suas palavras 
de carinho e o respeito que sempre teve por 

todos ficarão para sempre em nossos corações. 
Descanse em paz.

Saudades eternas! Homenagem de sua esposa, 
filhos, noras, genros, netos e bisnetos

*13/08/1938

+ 04/09/2019

CINE FOTO MARY

Os papais Joice e Evandro organizaram uma linda festa 
para comemorar o primeiro aninho da bonequinha 
Joana. A comemoração aconteceu no último fim de 

semana, na presença de familiares e amigos.

CINE FOTO MARY
ARTE FOTOS
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Parcerias e negociações estão favorecidas, bem 
como o trabalho em equipe. Se tiver que tomar 
alguma decisão, ouça seu coração. Na paquera, 
poderá encontrar uma pessoa especial. Seja mais 
compreensivo(a) na relação com seu bem.

Pense nos seus desejos com fé e aguarde bons 
resultados. No trabalho, seja flexível e aceite mu-
danças. Evite fazer empréstimos de dinheiro. Clima 
quente e apaixonado com sua cara-metade. Na 
paquera, ficará em dúvida sobre quem escolher.

Fale sobre suas ideias no trabalho. Cuide melhor 
da alimentação. Evite reações impensadas e falar 
demais. A dois, evite fazer cobranças e exigên-
cias. Se você está só, alguém do seu convívio 
familiar deve chamar sua atenção.

Faça uma lista de prioridades, assim vai evitar se 
sobrecarregar. No serviço, risco de tensão com 
superiores. Pode pintar um dinheirinho extra. 
Tendência a viver um amor secreto. No romance, 
saberá resolver as divergências que surgirem.

A comunicação pode ficar truncada, gerando 
mal-entendidos. Tenha mais atenção com seu 
dinheiro. No emprego, acredite em suas ideias e 
em seu potencial. Na relação amorosa, evite cenas 
de ciúme. Terá sorte na paquera.

Para progredir no serviço, estude e faça cursos. 
Em casa, exercite a paciência. O setor financeiro 
vai fluir melhor. Fique ligada: uma pessoa especial 
pode se aproximar de você. Segredos do passado 
poderão interferir no romance.

Procure esquecer mágoas e ressentimentos. Evite 
perder a boa com os colegas de serviço. Reserve 
um tempo para fazer o que te dá prazer. No 
romance, mude a rotina fazendo um programa 
diferente. Antigo amor pode reaparecer.

Suas qualidades podem ser reconhecidas no em-
prego. Separe o que não usa para doar. Semana 
favorável para fazer compras, cuidar da saúde e da 
beleza. A dois, curta o sossego do lar. De uma troca 
de olhares, pode começar um relacionamento.

Procure encontrar momentos para descansar e 
relaxar. Cuide do seu bem-estar. No trabalho tudo 
vai fluir melhor se mantiver tudo organizado. 
Fase favorável para se entregar à paixão. Na vida 
a dois, deixe a imaginação correr solta.

Os astros pedem que dê mais atenção às necessi-
dades de seu corpo. Concursos e a área profissional 
estão favorecidos. Antigo paquera pode entrar em 
contato ou pode conhecer o par nas redes sociais. 
Tente não implicar tanto com a pessoa amada.

No trabalho, mostre sua competência, mas adie 
pedido de aumento de salário. Será mais fácil re-
solver qualquer enrosco. Uma pessoa com um papo 
inteligente poderá ganhar seu coração. No romance, 
converse com calma para acertar diferenças.

Terá mais facilidade em manter o foco nas suas 
atividades no serviço. Tenha mais atenção às suas 
emoções. Chance de resolver problema antigo de 
forma definitiva. Pode se apaixonar por alguém 
ligado a um evento profissional.

Câncer
21 de junho a 21 de julho

Leão
22 de julho a 22 de agosto

Virgem
23 de agosto a 22 de setembro

Libra
23 de setembro a 22 de outubro

Escorpião
23 de outubro a 21 de novembro

Sagitário
22 de novembro a 21 de dezembro

Capricórnio
22 de dezembro a 21 de janeiro

Aquário
21 de janeiro a 19 de fevereiro

Peixes
20 de fevereiro a 20 de março

21 de março a 20 de abril

Áries

21 de abril a 20 de maio

Touro

Gêmeos
21 de maio a 20 de junho

NOVELAS

HORÓSCOPO

Sexta-feira - 06/09

Sexta-feira - 06/09

Sábado - 07/09

Terça-feira - 10/09

Terça-feira - 10/09

Segunda-feira - 09/09

Segunda-feira - 09/09

Quarta-feira -  11/09

Quarta-feira -  11/09

Quinta-feira - 12/09 Quinta-feira - 12/09

Rita confessa que gosta de Filipe, mas afirma 
que prefere se manter afastada do rapaz. Raís-
sa, Nanda e suas famílias chegam aos estúdios 
do concurso Vai no Gás. Meg revela a Lígia 
sobre a sexualidade de Guga. Carla encontra 
Raíssa e incentiva a filha a se apresentar.

Almeidinha e Tomás invadem o quarto de 
Dalila. A vilã foge dos policiais com a ajuda 
de seu motorista. Valéria e Camila chegam 
ao Brasil. Almeidinha tem uma ideia para 
prender Dalila e comunica a Laila e Jamil. 
Abner e Latifa voltam para casa.

Dalila é presa, e Laila e Jamil comemoram. 
Rania sofre com a prisão da neta, e Zuleika 
a consola. Benjamin é hostil com Aline. Ra-
nia tenta falar com Dalila. Hussein anuncia 
seu casamento com Helena. Aline sofre por 
causa do distanciamento de Benjamin.

Filipe teme que Lígia e Joaquim descubram 
que Rita se encontrou com Nina. Milena se 
incomoda ao ver Daniel e Jaqueline dan-
çando juntos. Meg confessa a Martinha que 
deseja que Guga seja o pai de seu bebê. 
Camelo alerta Cléber sobre Nanda.

Santinha confidencia a Rania que guardou 
a caixa com a arma em seu quarto para 
protegê-la, e Fauze ouve tudo. Bóris cuida 
de Mamede, e todos se emocionam. Aline 
pede que Letícia a ajude a trazer Benjamin 
de volta para casa. 

Com o apoio de Camelo, Carla e Thiago, 
Raíssa consegue cantar e sua apresentação 
é um sucesso. Lígia, Joaquim e Filipe tentam 
convencer Meg de que Beto voltará a si e a 
apoiará. Karina insinua a Milena que Jaqueli-
ne e Daniel são muito próximos um do outro.

Almeidinha afirma a Laila e Jamil que Dalila 
não representa mais perigo para os dois. 
Benjamin diz a Aline que não voltará para 
casa. Letícia e Benjamin sofrem com a au-
sência uma do outro. Dalila é transferida 
para um presídio.

Cida protege Filipe e diz que Tadeu ensinou 
a Nina o nome de Rita. Meg se desespera 
com a possibilidade de Beto ser o pai de seu 
filho. Cléber explica a Anjinha sua situação 
com Nanda. Karina pede ajuda a Lara para 
afastar Jaqueline de Milena.

Rania tenta im-
pedir Camila con-
fessar à Polícia. 
Laila questiona 
Almeidinha sobre 
a possibilidade de 
proteger Rania da 
fúria de Dalila. 
Cibele tem uma 
ideia para Benja-
min reconquistar 

Daniel expulsa Lara da ONG Boa Luta. Beto 
ouve quando Meg fala mal dele. Marquinhos 
comenta com Nanda sua nova ideia para atra-
palhar o sucesso de Raíssa. Filipe repreende o 
comportamento de Beto.

Fauze fica transtornado com as revelações 
de Dalila. Valéria propõe uma reunião com 
Camila e o advogado dela na casa de Rania. 
Benjamin incentiva Cibele a superar o luto 
de Davi. Fauze desabafa com Fairouz e 
acredita que não terá o perdão de Santinha.

‘

Sexta-feira - 06/09

Sábado - 07/09

Terça-feira - 10/09

Segunda-feira - 09/09

Quarta-feira -  11/09

Quinta-feira - 12/09

Camilo promete ajudar Maria da Paz a loca-
lizar suas sobrinhas. Leandro jura vingança 
contra Fabiana. Evelina pede que Maria 
da Paz não comente com Camilo sobre o 
passado de Chiclete. Evelina e Antero se 
declaram uma para o outro.

Jô aceita conhecer o investidor de Agno. 
Sílvia ajuda Kim a despistar Márcio. Vivi 
aceita ajudar Otávio a reatar seu casamento 
com Beatriz. Camilo descobre sobre a briga 
dos Matheus e dos Ramirez. Agno pede que 
Leandro deixe sua casa.

Jô transfere seu dinheiro para Bill, e Téo a 
incentiva. Kim dispensa Márcio para ficar 
com Paixão. Eusébio acusa Cornélia de ter 
roubado seu dinheiro. Agno afirma a Cássia 
que não pode arrumar uma namorada. Cás-
sia desabafa com Lyris. Camilo procura Vivi.

Jô cede à chantagem e dá dinheiro para 
Fabiana. Camilo estranha o comportamento 
de Vivi ao falar sobre o passado de Chiclete. 
Chiclete diz a Vivi que precisa se livrar de 
Camilo. Abdias admira as fotos de Sílvia 
na internet. Sávio conforta Sabrina. Agno 
convida Leandro para sair.

Jô tenta despistar Téo em relação a Fabiana. 
Maria da Paz se emociona com a atitude de 
Régis. Otávio decide voltar para casa. Sabrina 
afirma a Sávio que reconquistará Otávio. Téo 
confronta Fabiana e deduz que ela guarda 
provas contra Jô em seu celular.

Maria da Paz pede 
que Amadeu a aju-
de a manter seu 
nome em sua nova 
confeitaria. Bill en-
gana Jô. Cornélia 
confere os núme-
ros sorteados na 
loteria. Agno pen-
sa em Leandro.

MEG em Malhação

Sexta-feira - 06/09

Sábado - 07/09

Terça-feira - 10/09

Segunda-feira - 09/09

Quarta-feira -  11/09

Quinta-feira - 12/09

Sinistro sugere que Stefany siga Paloma 
para saber onde ela trabalha. Francisca 
descobre que Luan precisa arrumar um em-
prego. Sinistro decide sequestrar a família 
de Paloma para entrar na mansão. Sinistro 
obriga Waguinho a participar do assalto.

Luan defende Alice de Waguinho e desiste 
de ser amigo do rapaz. Patrick beija Ga-
briela, que deixa claro que eles são apenas 
amigos. Vicente disfarça quando Eugênia 
pergunta sobre a família de Gabriela. Sil-
vana incentiva Mario a investir em Nana.

Marcos assiste o 
desfile ao lado de 
Paloma. Paloma se 
prontifica a costu-
rar um vestido de 
Sambrini que será 
usado por Dani 
Lieb Dich no lugar 
da costureira que 
passou mal.

Nana diz a Mario que o beijo que aconteceu 
entre eles não mudará sua vida. Nana con-
fidencia a Gisele que beijou Mario. Diogo 
mostra a Eric o vídeo feito para destruir a 
imagem de Jesse Júnior e prejudicar a venda 
do livro do influenciador. Silvana dá novos 
conselhos a Mario para conquistar Nana.

Paloma e Alice se assustam ao ver que Wa-
guinho está entre os assaltantes. Marcos 
descobre que Jesse Júnior perdeu mais da 
metade dos seguidores. Lulu e Antônio 
vão à casa de Paloma e são rendidos pelos 
bandidos. O time de Ramon ganha o jogo.

Paloma explica a Ramon que não sabia que 
Marcos iria ao desfile. Ramon fica feliz por 
Alice tê-lo chamado de pai. Waguinho ame-
aça Alice ao ser flagrado vendendo droga 
para Jeniffer. Paloma conta a Alberto sobre 
seu sonho de ser estilista.
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OFERTA IMPERDÍVEL!

TERRENO EM LOTEAMENTO

A Zuza Imóveis, no exercício de suas atividades, oferece aos  
seus clientes uma excelente prestação de serviços, visando 

tranquilidade e  segurança em seu negócio imobiliário.

Vende-se 4 lotes no Loteamento Itália com 360,08 m² cada. 
Valor: R$140 mil cada. 

Aceita-se financiamento.

Entre em contato e tenha mais informações!

Temos interesse no seu imóvel. Venha nos visitar e conheça nossos serviços!

Vende-se sobrado 
no bairro Margem 
Esquera com super 
desconto. Contendo 
dois quartos, suíte, 
sala, copa, cozinha, 
banheiro social, área 
de serviços e garagem 
para dois carros por 
apenas R$279 mil.

Vende-se 
terreno no 
bairro Colo-
ninha com 
471,25 m².  
Valor: 
R$120 mil. 

Vende-se casa de 
alvenaria na rua 
Rodolfo Vieira Pam-
plona, bairro Gaspar 
Mirim, com dois 
dormitórios, sala, co-
zinha, dois banhei-
ros, lavação, área de 
serviços e uma vaga 
de garagem.  
Valor: R$145 mil.

Vende-se ótimo apartamento no Residencial Monte 
Carlo, no Centro de Gaspar, com dois quarto, sala, 
cozinha, banheiro, sacada com churrasqueira, área 

de serviço e vaga de garagem. Prédio com dois ele-
vadores, salão de festas, piscina e academia.

POR R$275 mil

MORE NO RESIDENCIAL
MONTE CARLO
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ALUGO quitinete na rua 
Mathias SPengler, 110, 
bairro Santa Terezinha 
(próxima ao Otto 
Atacadista), com quarto, 
sala, cozinha, banhero e 
lavação. Inf.: 99904-4845 
com Jaime ou 99166-0826 

com Ketrin. 

ALUGO apartamento 
de quarto, sala, cozinha, 
banheiro, lavação e 
churrasqueira individual, 
portao eletronico, 
interfone e garagem na 
rua Francisco Lenfers, 11, 
Margem Esquerda. Inf.: 
99166-0806 jaime ou 

99904-4845 ketrin.

ALUGO casa no bairro 
Gaspar Grande, na rua 
João Augusto Isenee, 250. 
Inf.: 3318.0364.

ALUGO quitinete semi-
mobiliada na rua José 
Eberhardt, 415 (fundos), 
bairro Coloninha, próxima 

a Círculo. Valor: R$400,00. 
Inf.: 99997-7174.

ALUGO apto no Residencial  
Dona Apolonia, na  rua 
Pedro Bonifácio Sabel, 300, 
com  quarto, sacada com 
churrasqueira e  garagem. 
Sem condomínio  
Inf.: 98499-0310.

ALUGO sala comercial 
na rua Eurico fontes, 89, 
Centro de Gaspar. Inf.: 

98499-0310.

ALUGO sala comercial 
na rua Sete de Setembro, 
número 41. Inf.: 99656-
6275.

ALUGO apto no Centro 
de Gaspar, próximo à 
Caixa Econômica, com 
dois quartosa, sala, copa, 
cozinha, banueiro, lavação 
e garagem privativa. Valor: 
R$1.100,00. Inf.: 99179-
0033.

ALUGO galpão com 375 
metros quadrados, novo, 
localizado na rua Barão do 
Rio Branco, bairro Santa 
Terezinha. Inf.: 3332-1584 
ou 99605-9664.

ALUGO apartamento 
com quarto, sala, 
cozinha, banheiro, 
lavação, sacada com 

churrasqueira, interfone, 
portão eletrônico, vaga de 
garagem coberta – Próx. 
Mercado RedeTop, Círculo; 
Inf.: 99612-4264. 

ALUGO quitinete na rua 
Geraldo Emílio de Souza, 
bairro Margem Esquerda, 
em Gaspar. Com mobília. 
Inf.: 99761-5200.

ALUGO casa no bairro 
Lagoa com doi quartos, 
sala, cozinha e garagem. 
Valor: R$500,00. Inf.: 
99707-3072

ALUGO casa com galpão,  
lagoa de peixe e água de 
poço. Inf.: 99142-4596.

ALUGO quitinete na rua 
Antônio Zendron, bairro 
Margem Esquerda. Preço a 
combinar. Inf.: 3318-0351 
ou 98836-8909.

IMÓVEL - ALUGUEL
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VENDO máquina de 
cortar grama, marca 
Garthen, a gasolina. 
Valor: R$800,00. Inf.: 
99630-4310.

VENDO prensa 
térmica sublimatica,  

Mogk 660, tampo 
66x96. Valor: R$ 
6.800,00. Inf.:  3397-
0347.

VENDO poltrona 
de amamentação 
por R$200,00; bebê 
conforto Cosno por 
R$150,00; e mini 

berço com colchão 
por R$180,00. 
Informações pelo 
número.: 999144099. 

PROCURO servço de 
diarista. Inf.: 99696-
8404 (Simone) ou 
99787-9308 (Marcos).

PROCURO serviço de 
diarita para quarta e 
quinta. Inf.: 99621-
5931 ou 99648-7026.

PROCURO serviço 
para trabalhar das 
7h ao meio dia ou 
aos finais de semana 
em jardinagem ou 
serviços gerais. Inf.: 
99665-3314.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
jardineiro, garçon 
ou atendente aos 
finais de semana. 
Inf.: 99665-3314 ou 
99616-8872.

OFEREÇO-ME para 

trabalhar como 
diarista em sala 
comercial, escritório 
ou residências. Inf.: 
99621-5931.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
diarista quarta-
feira. Meio período: 
R$80,00. Inf.: 99936-
5561.

OFEREÇO-ME para   
trabalhar de 
cuidadora de idosos. 
Tenho experiência. 

Inf.: 99129-
4553/3332-5576.

PROCURO emprego 
de motorista. 
Tenho dois anos de 
experiência com 
carga pesada. Inf.: 
(42) 99802-4443.

PROCURO serviço de 
diarista ou de auxiliar 
de cozinha. Para 
período da manhã. 
Inf.: 99737-5104 ou 
99648-7026.

SERVIÇOS

NEGÓCIOS

-  Conhecimento em costura (todas as máquinas)
 e regulagem de aparelhos;
-  Carteira de Habilitação B;
-  Boa comunicação e dinamismo;
- Experiência na função.

REQUISITOS 

EMPRESA DO 
RAMO INFANTIL 

CONTRATA
INSPETORA DE QUALIDADE

Interessados(a) enviar curriculo para ralakids@ralakids.com.br   
 (47) 3332 6396 ou entrar em contato pelo fone

-  Trabalhar com todas as máquinas
(Reta, Overlock, Cobertura, Catraca e Taipe);
-  Qualidade;
-  Compromisso;
-  Possuir CNPJ e emitir nota fiscal;
- Localidade Gaspar ou Blumenau.

REQUISITOS 

Selecionamos
EMPRESA DO 

RAMO INFANTIL 
FACÇÃO DE AMOSTRA

Interessados entrar em contato pelos números:

(47) 99912 0558 ou (47) 3332 6396 

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



| ESPORTEJornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 6 de setembro de 2019

O Black Hawks nova-
mente jogou pela Elite e 
mostrou para o que veio, 
vencendo o Paraná HP 
por 11 a 03, na Liga BFA. 
Agora, o time de Gaspar 
lidera a Conferência Sul.

A equipe abriu o pla-
car na segunda campa-
nha de ataque e conse-
guiu chegar até a linha 
de quatro jardas do cam-
po ofensivo, pedindo um 
time out para decidir se 
tentavam um field goal 
ou se arriscavam uma 
quarta descida. O head 

coach mexicano optou 
pela segunda opção.

No começo do segun-
do quarto, o punt retur-
ner cometeu um muff 
e o Paraná HP recupe-
rou a bola no campo de 
ataque. Os paranaenses 
ganharam mais algumas 
jardas com uma falta de 
interferência de passe e 
algumas corridas, mas 
não conseguiram entrar 
na endzone. Na conti-
nuação, o tempo fechou 
em Curitiba, nuvens es-
curas e vento impediram 

os times de conseguirem 
boas jogadas ofensivas. 
Final do primeiro tempo: 
Black Hawks 08 x 03 Pa-
raná HP.

No início do terceiro 
quarto após um fumble, 
o Black Hawks ficou na li-
nha de vinte e três jardas 
do ataque, mas a defesa 
paranaense conseguiu 
segurar o ataque adver-
sário e forçou um turn 
over on downs.

Na sequência, o ata-
que do Paraná HP foi 
interceptado pelo safety 

de Gaspar, que retornou 
até a linha de vinte e 
oito jardas do ataque e 
desta vez, o Black Hawks 
aproveitou o turn over e 
conseguiu pontuar por 
meio de um field goal 
do kicker.

O ataque do adver-
sário veio para campo e 
uma conduta prejudicou 
a campanha, deixando o 
time na linha de dez jar-
das. O punt não foi bom 
e o Black Hawks come-
çou sua nova campanha 
de ataque na linha de de 

35 jardas ofensivas no 
final do terceiro quarto.

Já no quarto período, 
os catarinenses consegui-
ram chegar até a linha de 
quatorze jardas e quan-
do um touchdown pare-
cia inevitável, novamente 
a defesa paranaense apa-
receu em um momento 
crucial e recuperou fum-
ble. O time da casa deu 
uma animada e final-
mente o ataque entrou 
no jogo, o running back 
fez três boas corridas se-
guidas levando o HP até 

o campo ofensivo, mas 
na continuação o time 
não conquistou mais 
uma primeira descida e 
foi para o punt.

A frente do placar, o 
Black Hawks começou a 
jogar com o relógio, cor-
rendo bastante e man-
tendo a posse de bola. O 
HP até tentou o empate, 
mas foi interceptado 
novamente pelo safety 
de Gaspar. Bastou o ata-
que entrar em campo e 
ajoelhar três vezes para 
sacramentar a vitória. 
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Time gasparense lidera classificação geral da Conferência Sul do Campeonato Brasileiro de Futebol Americano

Black Hawks segue invicto na Liga BFA
ELITE

Série A Série B

BRASILEIRÃO 2019 BRASILEIRÃO 2019

CLASSIFICAÇÃO P J V E D SG

Rodada 18

Flamengo 36 17 11 3 3 20 
Santos 36 17 11 3 3 12 
Corinthians 31 17 8 7 2 10 
São Paulo 31 17 8 7 2 9 
Palmeiras 30 16 8 6 2 11 
Internacional 27 17 8 3 6 5 
Atlético-MG 27 17 8 3 6 4 
Bahia 27 17 7 6 4 4 
Athletico-PR 25 17 8 1 8 7 
Botafogo 23 17 7 2 8 -2 
Grêmio 22 17 5 7 5 -1 
Fortaleza 21 17 6 3 8 -3 
Goiás 21 17 6 3 8 -11 
Ceará 20 17 6 2 9 1 
Vasco 20 17 5 5 7 -7 
Cruzeiro 18 17 4 6 7 -8 
Chapecoense 14 17 3 5 9 -12 
Fluminense 12 16 3 3 10 -7 
CSA 12 17 2 6 9 -19
Avaí 10 17 1 7 9 -13

CLASSIFICAÇÃO P J V E D SG

Bragantino 41 20 12 5 3 21
Coritiba 34 20 9 7 4 10
Atlético-GO 34 20 9 7 4 8
Sport 32 20 7 11 2 9
Cuiabá 31 20 8 7 5 5
Ponte Preta 31 21 8 7 6 4
CRB 30 20 9 3 8 1
Operário-PR 29 20 8 5 7 -3
Paraná 29 20 7 8 5 -2
Botafogo-SP 28 20 8 4 8 -2
Brasil de Pelotas 28 21 8 4 9 -4
Londrina 25 21 7 4 10 -3
América-MG 25 20 6 7 7 -3
Vitória  24 21 6 6 9 -7
Criciúma 23 21 5 8 8 -6
Figueirense 21 20 4 9 7 -4
Vila Nova 21 21 4 9 8 -6
Oeste 20 20 3 11 6 -3
São Bento 19 20 5 4 11 -7
Guarani 19 20 5 4 11 -8

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°
10°
11°
12°
13°
14°
15°
16°
17°
18°
19°
20°

Rodada 21

CORINTHIANS X CEARÁ 
SÁB 07/09 11H A. CORINTHIANS

VASCO X BAHIA
SÁB 07/09 11H SÃO JANUÁRIO

 FORTALEZA X FLUMINENSE
SÁB 07/09 17H CASTELÃO

AVAÍ X FLAMENGO
SÁB 07/09 17H M. GARRINCHA

INTERNACIONAL X SÃO PAULO
SÁB 07/09 19H BEIRA-RIO

GOIÁS X PALMEIRAS
SÁB 07/09 21H S. DOURADA

CRUZEIRO X GRÊMIO
DOM 08/09 11H INDEPENDÊNCIA

SANTOS X ATHLETICO-PR
DOM 08/09 16H V. BELMIRO

BOTAFOGO X ATLÉTICO-MG
DOM 08/09 16H ENGENHÃO

CSA X CHAPECOENSE
DOM 08/09 19H REI PELÉ

VILA NOVA 0 X 2 VITÓRIA
TER 03/09 19H15 OLÍMPICO

B. DE PELOTAS 1 X 0 LONDRINA
TER 03/09 19H15 B. FREITAS

CRICIÚMA 0 X 0 PONTE PRETA
TER 03/09 21H30 H. HÜLSE

CRB X PARANÁ
QUI 05/09 19H15 R. PELÉ

SÃO BENTO X FIGUEIRENSE
SEX 06/09 18H45 W. RIBEIRO

BOTAFOGO-SP X AMÉRICA-MG
SAB 07/09 11H SANTA CRUZ

GUARANI X OESTE
SÁB 07/09 16H30 B. DE OURO

OPERÁRIO-PR X CUIABÁ
SÁB 07/09 16H30 G. KRÜGER

SPORT X BRAGANTINO
SÁB 07/09 19H I. DO RETIRO

CORITIBA X ATLÉTICO-GO
DOM 08/09 11H C. PEREIRA

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°
10°
11°
12°
13°
14°
15°
16°
17°
18°
19°
20°
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Transmissão

No sábado, 7 de 
setembro, a bola rola 
para mais uma edi-
ção do Campeonato 
Regional de Futebol 
Suíço de Gaspar - Taça 
89FM/ Point Calça-
dos. Esta será uma 
edição histórica: a de 
número 20. A dispu-

ta, que teve início na 
Sociedade Gaspari-
nho nas suas primei-
ras edições, ganhou 
proporção grandiosa 
não só na cidade Co-
ração do Vale, mas 
em toda região. Em 
alguns anos, até che-
gou a ser concorrida 

por 36 equipes. O fato 
chamou a atenção dos 
dirigentes ligados ao 
futebol suíço, o que 
somou à fama de boa 
organização nas suas 
várias sedes no muni-
cípio. 

Em 2019, a premia-
ção também está ren-

dendo comentários 
positivos. Isso porque 
serão quase R$ 15 mil 
dividido entre os pri-
meiros colocados. Ao 
todo, a disputa reúne 
24 patotas de diversas 
cidades. Haverá a par-
ticipação de Gaspar, 
Brusque, Itajaí, Ilhota 

e Blumenau. Os jogos 
acontecem na Socie-
dade 7 de Setembro, 
Campo da Hora, So-
ciedade Canarinhos 
e Campo do Marcelo 
Poffo.

É nessa edição tam-
bém que o organiza-
dor Rubens Beneve-

nutti, se despede do 
torneio. “Decidi dar 
um tempo, vou passar 
o cajado para outra 
pessoa. Quem sabe 
um dia volto, mas a 
intenção é descansar 
mesmo depois de vin-
te edições”, comenta 
o popular Binho.
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Taça 89FM/ Point Esporte/ FMEL

Equipes
Esporte 

Total

A saga continuaHora chegou

Amanhã, a bola rola para mais uma edição 
do Campeonato Regional de Futebol Suíço 
de Gaspar. São 24 equipes na briga por um 
título memorável pelos vinte anos da dispu-
ta. Vais ser histórico! Mesmo porque, pelo 
andar da carruagem, acho que vai ser a últi-
ma a ser realizada. Esperar para ver e torcer 
para que tenha continuidade no futuro.

Vi uma movimentação grande de equipes se 
preparando para o torneio. Algumas até fazen-
do apresentação de jogadores como se fosse 
campeonato de times profissionais. Tempos 
modernos também fora das quatro linhas, que 
bombou nas redes sociais.

Na segunda-feira, dia 9 de setembro, o Espor-
te Total na TV Gaspar estará com representantes 
das Patotas que disputam o Regional de Futebol 
Suíço. Imperdível, a partir das 19h30.

Quem vai conferir de pertinho nes-
sa primeira rodada é a galera da LS 
Produções, liderada por Luciano Silva 
no campo do Marcelo Poffo, com a 
transmissão ao vivo das duas primeiras 
partidas pelo Facebook. Outra grande 
novidade para quem não quer sair de 
casa e mesmo assim não perde de as-
sistir. Tudo ao vivo a partir das 14h25.

Mas o certo é que teremos um grande cam-
peonato. A grande maioria dos times com pelo 
menos uma novidade. Isso engrandece o torneio 
e deixa assim tão vistoso como foi nos outros 20. 
Acompanhei 16 torneios de perto e vou para o 
decimo sétimo acreditando mais uma vez numa 
grande edição.

Figueirense se per-
deu no caminho e acho 
que o desfecho dessa 
novela pode ser trági-
ca. Já o Criciúma tenta 
reagir, mas o negócio 
está bem complicado 
também lá no sul do 
estado pela Série B. O 
Chapecoense tenta de 
todas as formas sair 
da situação complica-

da na tabela e sempre 
esbarra nos detalhes. 
O Avaí, mesmo morto, 
consegue fazer uma ví-
tima na última rodada, 
no caso, o Fluminense. 
Resumindo, teremos 
mais que um rebaixa-
do nas duas principais 
series do campeonato 
brasileirão entre os ca-
tarinenses.

Jerry de Oliveira
redacao@cruzeirodovale.com.br

Campo Neutro

Primeiro jogo acontece sábado, dia 7 de setembro. Ao todo, disputa reúne 24 patotas de diversas cidades da região

Campeonato Regional de Futebol 
Suíço de Gaspar inicia 20ª temporada

TAÇA 89FM/ POINT CALÇADOS

Disputa 
garante 
mais um 
time na 

Bocha de 
Gaspar

A 18ª edição do Campeonato de 
Bocha de Gaspar já tem parte de seus 
semifinalistas. Nos jogos de quarta-
-feira, dia 4 de setembro, se classifi-
caram as canchas Mitinho, Marola e 
Tomazinho. Ainda há mais uma vaga 
para a fase. Ele vai ser disputada en-
tre as equipes Ronie e Dile, com três 

partidas, conforme o regulamento.
As posições são resultados das úl-

timas disputas. Ronie fez três pontos 
em cima do Dile. O mesmo placar se 
repetiu e deu a vitória ao Marola que 
jogou contra Fla Gaspar. Já o Mitinho 
ganhou de 2 a 1 da Sociedade Cruzei-
ro. O Tomazinho também se garantiu 

com 2 a 1 ao Agenor. 
A organização do evento agradece 

a parceria com Ciro André Quintino 
e também a Prefeitura de Gaspar, 
por meio da Fundação Municipal de 
Esportes e Lazer (FMEL). O próximo 
jogo ocorre na quarta-feira, 11 de 
setembro, às 19h30.
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